



(下册)

广州市高深商电子技术有限公司

目录

| 编程位 | |
|---------|--|
| 资料查询 | |
| 定义基本资料 | |
| 定义部门 | |
| 定义编码规则 | |
| 定义款式 | |
| 定义小分类 | |
| 定义收款员 | |
| 定义币种 | |
| 定义顾客 | |
| 定义供应商 | |
| 定义颜色 | |
| 定义尺码 | |
| 定义键位 | |
| 定义服务员 | |
| 定义柜组资料 | |
| 定义辅助编码 | |
| 定义分店 | |
| 库存管理 | |
| 采购进货 | |
| 查询库存 | |
| 采购订货 | |
| 商品转仓 | |
| 调拨出仓 | |
| 每月清算 | |
| 进销存查询 | |
| 进销存历史查询 | |
| 批库存查询 | |
| 分店库存查询 | |
| 修改货架号 | |
| 清零库存 | |
| 转仓查询 | |
| 调出查询 | |
| 更新加权平均价 | |
| 盘点管理 | |
| 应收应付 | |
| 供应商应付帐 | |
| 客户应收帐 | |
| 客户历史应收帐 | |

| 会员管理 | . 47 |
|--------------|------|
| 会员资料 | . 48 |
| 磁卡分类资料 | . 49 |
| 磁卡销售 | . 50 |
| 磁卡维护 | . 51 |
| 定义会员价 | . 52 |
| 磁卡资料查询 | . 53 |
| 磁卡消费查询 | . 53 |
| 磁卡余额查询 | . 54 |
| 会员转帐 | . 55 |
| 其它处理 | . 56 |
| 条码制作 | . 56 |
| 磁卡制作 | . 58 |
| 删除数据 | . 59 |
| 转入历史 | . 60 |
| 从收款机销售统计 | . 60 |
| 资料发送前台 | . 63 |
| 修改单价 | . 63 |
| 商品快速查询 | . 64 |
| 其它查询 | . 65 |
| 商品标签打印 | . 65 |
| 前台查询 | . 66 |
| <i>销售明细</i> | . 66 |
| 支付过程 | . 67 |
| <i>小分类报表</i> | . 68 |
| 部门报表 | . 68 |
| 币种报表 | . 69 |
| 收款员报表 | . 69 |
| 顾客报表 | . 70 |
| 时间段报表 | . 70 |
| 供应商报表 | . 71 |
| 服务员报表 | . 71 |
| 柜组报表 | . 72 |
| 928 财政报表 | . 72 |
| 监视前台 | . 73 |
| 即时营业额 | . 73 |
| 状态设置 | . 76 |
| 状态字设置 | . 76 |
| 暂停 | . 77 |
| 收款1 | . 78 |
| 收款 2 | . 79 |
| 收款 3 | . 82 |

| 收款4 | 85 |
|-------------|----|
| <i>收款</i> 5 | 86 |
| <i>收款</i> 6 | 88 |
| 收款7 | |
| 查询 | |
| 清机 | |
| 编程1 | |
| 编程? | 93 |
| | |

编程位

编程是收款管理系统的最高权限。在编程位,可以查询、编辑基本资料,备份、恢复数据, 输入、查询库存,生成进销存报表,修改系统运行状态等工作。

资料查询

把钥匙转到编程位,屏幕显示如下:



在资料查询页中你可以进行有关基本资料的查询,它包括部门、小分类、收款员、币种、 顾客、供应商、服务员、柜组、辅助码等。

在系统中有关查询模块的使用方法基本是一致的 , 你只要掌握了其中的一种你就可以使用 系统的大部分查询了。下面以小分类资料的查询说明查询模块的使用方法。

进入查询窗口后,屏幕如下图所示,在窗口中它有两页,查询条件页和数据浏览页。在查 询条件页你可以设定查询条件、如何查询、查询的结果包括那些内容、查询结果的排列顺序、查 询结果是否需要按某一类别进行累总,查询的条件和结果都可以按你的意愿保存。查询结果也可 以以你所需要的列和列的宽度进行打印和打印预览。

 打印条件的设定:在查询条件页的表格中前5列是专门用来设定查询条件的,它们分别 是查询、名称、条件一、关系、条件二。 查询栏:只有两种选择 '×' 和' '。单击该单元弹出下拉菜单,用鼠标选择;双击则会改 变'×' 和' '。只有该选择是' '时,查询条件才起作用。

双击改变'×'.' '

单击选择'×'.''

| X | | | | | | | | | | | | |
|-----|--|----------------|-------|----|-----------|----------------|----------|------|-------------|-----------------|----------------------------|--|
| 겉 | E询条 | 件 数据浏览 | | | | | | | | | | |
| Γ | 查询 | 名称 | 条件一 | 关系 | 条件二 | 统计 | 宽度 | 推列 打 | 打印 | 标题 | • | |
| | ~ - | 编码 | 30021 | 至 | 30199 | | 60 | 1 ~ | / | × | | |
| | × | 名称 | | | | 合计 | 200 | 2 ~ | / | Х | | |
| | × | 进价 | | | | 平均 | 60 | 3 ~ | / | × | | |
| | \sim | 单价 | 1 | 至 | 10 | 平均 | 60 | 4 ~ | / | × | | |
| | × | 包装关系 | | | | | 60 | 5 ~ | / | Х | _ | |
| | × | 单位 | | | | | 60 | 6 ~ | / | × | | |
| | × | 大包装价 | | | | 平均 | 60 | 7 ~ | / | × | | |
| | × | 批发价 | | | | 平均 | 60 | 8 ~ | / | X | | |
| | × | 部门 | | | | | 50 | 9 ~ | / | X | | |
| L | × | 供应商 | | | | | 50 | 10 ~ | / | × | | |
| Ŀ | | | | | | | | | | | • | |
| F | ▲升序 寥 累总 升序:编码 第总 并序:编码 说明:①如果是日期条件,请双击条件输入 框。②双击查询、关系等输入框,可改变状态。③改变了名称或排列顺序后,请按[存 条件]。④选择项目,按[升序]或[降序], 以此项排列查询结果;按[类总],对此项进 行类总查询。⑦选择排序或类总项,按[册] 除],取消对此项的排序或类总。 | | | | | | | | | | | |
| 统计项 | [10 [0. 0 | 1.52 0 0.00 | 1.95 | | 存结果 存 | ≌ 条件 | C R刷新 | i E打 |) 日 日 | 〕〕 X退 | , , , , , , | |

集合查询时在此框输入集合

名称栏:指明查询时显示的名称。

条件一、条件二栏:是该行的两个查询条件,如果只有一个条件时 应该只填条件一。

关系栏:它说明条件一和条件二之间的关系,有 4 种不同的选择: '至 '、' 或 '、' 非 '、' 集 '。

- a. 选择'至'、'或' 它们的关系是相当明确的
- b. 选择'非'时是指查询结果小于条件一而大于条件二。
- c. 选择'集'时查询的条件是一个集合,在图示的说明框内可以输入

有关的条件。如我们要查询 1000、3102、2017、6781、6613、9912、1899 这几个小分类编号时,我们可以设定小分类的查询为'',关系为'集',在集合输入框内输入 1000、3102、2017、6781、6613、9912、1899 即可。

| 1000 3102 2017 6781 |
|------------------------------|
| |

64

存条件

R刷新

<u>注意:每一编号一行不要加标点符号</u>,如下图所示:

| X | 小分类查询 | | | | | | | |
|-----|---|---------------|--------------------|---------------|-----------------|--------------|----------|----|
| 콭 | E询条件 数据浏览 | | | | | | | |
| | 编码 | 名称 | | 进 | 价 | 单价 | | 1- |
| | 3005 | 电话元珠笔 | | | 1.000 | 1 | . 30 | |
| | 3006 | F630*30页无线装订4 | 7 | | 0.900 | 1 | .10 | |
| | 3008 | 0.7活动铅笔 | | | 1.500 | 1 | . 80 | |
| | 3009 | 南韩嗜喱笔 | | | 1.900 | 2 | . 60 | |
| | 3012 | 护腕 | | | 2.100 | 2 | .60 | |
| | 3013 | 283扑克 | | | 1.600 | 2 | . 30 | |
| | 3014 | 档案*文件*资料合 | | | 1.950 | 2 | . 40 | |
| | 3017 | CD803文件胶袋 | | | 1.100 | 1 | . 30 | |
| | 3018 | CN320文件夹 | | | 2.200 | 2 | . 70 | |
| | 3019 | F56(A4)文件胶袋 | | | 1.000 | 1 | . 40 | |
| | | | | | | | | |
| | | | | | | | P | • |
| 统计项 | 10 1.52 0.00 0.00 | 1.95 | | ■ 路 存条件 | 2 R刷新 | L B T印 | j Xiđ | |

当所有的条件全部输入之后,我们就可以选择刷新按钮,刷新查询结果如上图所示:

查询结果可以通过拖动水平或垂直滚动条来查看你想要的内容。如果结果太多,你可以回到 查询条件页,输入更多的条件再刷新,使结果减少到你能接受的程度。此时查询条件和结果你 都可以使用存结果和存条件按钮进行保存,如要打印则可以用打印按钮将结果打印出来。

2、查询结果的排列:有时我们需要对查询的结果进行某种排序,以利于我们对结果进行判断。如对销售额的排列,想知道哪一种商品销售多时,通常对销售额进行从大到小的排列,反之想知道哪种商品不好销时需要从小到大的排列,前者称之为降序排列,后者为升序排列。在查询时要对结果进行排序,先选定要排序的字段,按升序或降序按钮,在排序框内将显示各字段的排序情况。如右图所示:

3、查询结果累总:在很多的查询中需要用到累总。如 流水帐、销售报告等,如果不选择累总,查询的结果是每发 生一笔记录都会在结果中占一行。如在销售流水帐中同一小 分类可能在结果中出现很多行。这可能不是我们所想要的, 如我们想要的是小分类累总数,就可以选择按小分类进行累 总。操作如下:

- a. 在查询表中选择要累总的字段
- b. 按累总按钮

c. 如要删除,在累总排序框中双击该行或选中该行按删除 按钮。

(C)广州高深商电子技术公司

| 籃迫条 | 件数据浏览 | |
|-----------|--|-------|
| 查询 | 名称 | 条件一 |
| 1 | 编码 | 30021 |
| × | 名称 | |
| × | 进价 | |
| <u>-</u> | 単价 | 1 |
| × | 包裝关系 | |
| × | 单位 | |
| × | 大包装价 | |
| × | 批发价 | |
| × | 部门 | |
| × | 供应商 | |
| ▲ 升 ▼降 | 序 序 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 | 1 |
| E ho | 1.52 | 1. |
| 2 14 10 | | |
| 0.0 | 0.00 | |

<u>排序、累总框</u>

4、查询结果的显示与打印:在查询表中与结果的显示和打印有关的栏有 6 个,它们分别是:统计、宽度、排列、打印、标题、打印格式。如下图:

| 👗 小分类查询 | | | | | | | | | |
|---------|----|-------|----|-----|----|----|----|--------|----------|
| 查询条件 数据 | 認知 | | | | | | | | |
| 条件一 | 关系 | 条件二 | 统计 | 宽度 | 推列 | 打印 | 标题 | 打印格式 | <u> </u> |
| ▶ 30021 | 至 | 30199 | | 60 | 1 | ~ | × | #0.00 | |
| | | | 合计 | 200 | 2 | ~ | × | #0.00 | |
| | | | 平均 | 60 | 3 | ~ | × | #0.000 | |
| 1 | 至 | 10 | 平均 | 60 | 4 | ~ | × | #0.00 | |
| | | | | 60 | 5 | ~ | × | #0.00 | |
| | | | | 60 | 6 | ~ | × | #0.00 | |
| | | | 平均 | 60 | 7 | ~ | X | #0.00 | |
| | | | 平均 | 60 | 8 | ~ | × | #0.00 | |

统计:如右图所示有 2 种选择'合计'和'平均'。与查询、关系栏的操作一样可以通 过双击轮回选择,也可以单击弹出下拉菜单选中。

宽度:指定该字段在查询结果中的打印和显示(状态字设定)宽度,该数值变大时显示和打印该 列的宽度相应变宽。

排列:该列的数字决定各字段在查询结果中的排列顺序,数字小的排列在结果的左边。

升序字段(M)

打印:有 2 种选择'×'.和'',只有选择''时,该列才会被显示或打印出来。它的操作方法与查询、关系、统计栏的操作方法是一样的。

标题:有2种选择'×'.和'',选择'' 时该列显示在表头,明细部分不再显示。 如右图所示:选择部门显示在表头时的 结果。

部门显示在表头(标题)

| 👗 小分 員直 | 御 | | |
|---------|---------------------|-------|-----|
| 查询条件 | ⊧ 数据浏览 | | |
| 響门 3 | _ | | |
| 编码 | 名称 | 进价 | 単价 |
| 3005 | 电话元珠笔 | 1.000 | 1.3 |
| 3006 | F630*30页无线装订本 | 0.900 | 1.1 |
| 3008 | 0.7活动铅笔 | 1.500 | 1.8 |
| 3009 | 南韩睿喱笔 | 1.900 | 2.6 |
| 3012 | 护腕 | 2.100 | 2.6 |
| 3013 | 283扑克 | 1.600 | 2.3 |
| | hight - M. Markil A | | |

打印格式:是指显示和打印记录内容的格式,如小数点位数、左边对齐、右边对齐、中间对齐等。 本列的内容只对与数值和日期有关的字段起作用,以下是常用格式。

| #0.00 | ——2 位小数、右对齐 |
|--------------|---------------|
| #0.000 | ——3 位小数、右对齐 |
| yyyy-mm-dd | ——日期按年月日格式 |
| dd-mm-yyyy | ——日期按日月年格式 |
| yyyy年mm月dd E | 3——日期按中文年月日格式 |

<u>注意事项:要使显示和打印格式起作用,则必须在刷新前保存查询</u> 条件

| 刷新查询结果 (E) 保存查询结果 (S) 打印预览 (T) 分类打印 (U) 图形显示 (Y) 打印查询条件 (M) 分类打印不带颜色 (X) 打印查询结果有网格线 (Y) | 为方便操作,查询模块的大部分 操作也可以通过按鼠标右键弹出菜 单来操作,在模块中的两个弹出菜单 如下所示: | 降序字段 (Q) 类总字段 (Q) 分类打印总项 (P) 分类打印子项 (Q) 图形标注字段 (B) 图形内容字段 (S) 还原查询条件 (T) 语空查询条件 (U) (四支查询条件 (V) |
|--|--|---|
| 退出查询(2) | | て日二字の小(1) |
| | | 不显示子段(1) 修改打印标题(1) |
| 查询条件页右键弹出菜单 数据浏览页右键弹出菜单 | | 帮助(Y) F1 退出查询(Z) |

定义基本资料



把钥匙转到编程位,选择[定义基本资料],屏幕显示如下:

进入资料定义后视乎你的权限和系统版本的不同,会显示上图所示的屏幕。各资料的定义界 面和方法基本上是相同的。在一般情况下,进入某一资料定义后,先显示该资料的全部内容,此 时的界面是一个直读的浏览界面,要进行其他操作应按相应的按钮,以下分别说明它们的作用:

增加:增加一条记录,窗口进入增加/修改界面,按要求填入各项内容按"增加"按钮可保 存数据,"取消"按钮放弃增加。

修改:修改一条记录,窗口进入增加/修改界面,修改你要改的项目,按"修改"按钮保存, 按"取消"

查询:为了便于查找你想要修改的记录,应该使用查询,它的使用方法与该资料的查询一样, 退出查询时,记录定位于查询到的记录。

过滤:它的作用与查询基本相同,不同的是,结果只显示符合查询条件的记录。

导入:为方便与其他系统进行数据交换,可以从其他的系统或本系统的其他机器中导入相关的资料。

另存:为其他系统或其他机器准备一份数据,或将本资料以文件的格式保存一份。

打印:打印一份你所查到或看到的数据

退出:退出本资料的定义。

此外,在定义资料中还有如图所示的工具条。

ÞI I∎. -

它的作用主要是用于移动记录和删除记录。要删除一条记录时把光标移动到要删除的记录按

- 🗆 🗆

"-"按钮就可以了。

定义部门

选择[定义部门],屏幕显示如下: 按**增加**或修改按钮新增、修改一个部门如 下图所示:



| Z | 。部门资料 | | | | | | | - 🗆 🗵 |
|---|-------|---------|--------------|------------|-----------|--------------|-------------|----------|
| | 部门 | 名称 | 加折率 | 税率 | 开始日期 | 结束日期 | STA | _ |
| ▶ | 1 | 汽摩车美容部 | 0.00 | 0.00 | 99-12-13 | 99-12-13 | Т | |
| | 10 | 优惠卡 | 0.00 | 0.00 | 00-1-30 | 00-1-30 | Т | |
| | 2 | 汽摩精品部 | 0.00 | 0.00 | 99-12-13 | 99-12-13 | Т | |
| | 3 | 汽摩轮肽修理部 | 0.00 | 0.00 | 99-12-13 | 99-12-13 | Т | |
| | 4 | 汽摩轮肽精品部 | 0.00 | 0.00 | 99-12-13 | 99-12-13 | Т | |
| | 5 | 汽摩车清洗部 | 0.00 | 0.00 | 00-1-16 | 00-1-16 | Т | |
| | | | | | | | | _ |
| _ | | | | <u> </u> | Ļ | H | | , |
| | 合计: 🌀 | | ☆i i 增加 修 | 3 ?{] 改 查询 | 」 〕 过滤 | ▲ ■ 导入 另初 | а В 存 打印 | ■ 退出 |

查询: 与资料的查询相同。

过滤: 与资料的查询相同但不能打印。

导入:与下载数据相同。

另存:与下载数据相反,把数据另存为一个文件,文件名和路径都可以由使用者自定。此功能一般用于备份数据或为服务器提供数据。

以上几个按钮存在于定义资料的各个模块它们的操作是完全相同的,请各用户留意。

注意事项:

编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。 定义完部门后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。 加折率表示销售时自动按部门加收(+)或折扣(-)。 开始时间表示自动按部门加收折扣的开始时间。 结束时间表示自动按部门加收折扣的结束时间。 税率适合于港澳地区,表示自动按部门计算税率,并加到帐单上。

定义编码规则

在新增小分类资料或款式资料时,系统能自动对小分类进行编码,编码规则在此定义。选择 [编码规则],屏幕显示如下:

| R | 编码规 | 则 | | | | | | | | | | _ 🗆 × |
|---|------------|-----|--------|------------------|-----|-----|------------|---|------|----------|---------------------------------------|----------|
| | 序号 | 部门纲 | 扁码 | 编码前缀 | 开始编 | 嗣結 | 涑编码 | • | ☆₽ | <u> </u> | t | |
| | 1 | 11 | | | 110 | 000 | 11999 | | |) | Р | |
| | 2 | 12 | | | 120 | 000 | 12999 | | 部 |]编码 | 15 | _ |
| | 3 | 13 | | | 130 | 000 | 13999 | | 编码前缀 | | | |
| | 4 | 14 | | | 210 | 000 | 21999 | | 开始编码 | | 220000 | |
| Þ | 5 | 15 | | | 220 | 000 | 22999 | | 社市神辺 | | 220000 | |
| | 6 | 16 | | | 230 | 000 | 23999 | | 365坏 | \$9月19 | 229999 | |
| | 7 | 17 | | | 240 | 000 | 24999 | | 备注 | E | | |
| | | | | | | | | • | 当前 | 编码 | 221248 | |
| Ŀ | | | | | | | • | | | | × | |
| | Ю | | \lhd | \triangleright | I | | | | | 修改 | 田文治 | á |
| | | | | | | | | | | | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | <u>'</u> |
| 2 | <u>→}+</u> | 16 | _ | | | ?{] | 索 | | | | 4 | <u>I</u> |
| F | = 비 : | H-0 | | 增加 | 修改 | 查询 | 过滤 | Ē | 入 | 另存 | 打印 | 退出 |

注意事项:

小分类或款式一般是按部门进行分类编码,在规则库中,包含部门、编码范围(开始编码至 结束编码)等信息。

一个部门可以包括多个编码范围段。

当前编码不应小于本段的开始编码。 定义完规则后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。

定义款式

款式定义用于分色分码的商品,如服装、鞋帽等。在 MCS 系列收款机里款色的定义等同于小 分类资料,只不过应该在小分类资料的属性里标上分色分码而已。详细的介绍见小分类资料。

定义小分类

小分类在 MCS938 系统中,是商品的最小划分,每一小分类代表着商品的一个单品,在一般 情况下一种商品只有一个小分类编号。在新增小分类资料时,如果存在编码规则库,系统能自动 对小分类进行编码。选择[定义小分类],屏幕显示如下:



注意事项:

小分类一般是按部门进行分类编码的,新增小分类时,先输入部门编码,系统自动按编码规则给出小分类编码。

编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。

商品有单价、批发价、大包装价三种价格。单价是零售价,批发价一般比零售价稍低,而大包装 价不是单个商品的售价,是整包商品的售价,可能比(零售价×包装数量)稍低。例如一包手套 10 双(包装数量),零售价10元,出厂价8元,大包装价90元。

除大包装价外、其它单价以最小零售单位计价。

在定义小分类资料时,供应商和进价可以先不输入,这两项可以在采购进货时自动填入。 有关小分类的几个属性:

分色分码:表明此小分类是一种款色(用于服装、鞋帽等)

有库存:标识小分类有库存,一些小分类如加工费、服务费、餐厅里的菜品等,它们是无 库存的。为了防止它们在销售统计后库存出现负数,应将此小分类标为无库存。

有批次: 专为处理商品的有效期而设。

处方药: 用于药店,表明该项目是处方药以提醒收款员。

组合商品:表明该商品是组合商品。每销售一件该商品,相应地会扣减组成该小分类的所有 商品。它于组合商品资料有关。

计重商品:标明该小分类是条形码计价秤打印出来的商品。

定义好小分类资料后,请按增加[保存]。

放弃刚才的修改,按[放弃]。

如要删除请按'-'

与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

有别于其它的资料定义。小分类定义有另外两个按钮 " 查找 " 和 " 分部门打印 ", 它们分别 用于快速查找和分部门打印小分类资料。

如果是第一次使用本系统,还可以用"定义详细商品",一次过输入商品的资料、期初余额、 多条码、以及其它的相关数据,而不用在几个窗口之间不断地切换。在定义小分类资料的条形码 时。有以下两个问题需要注意。

- 1、如果条形码的前面是以"0"开头的,如果你是用条形码扫描器读入的,有可能删除带前的"0",有这种忽略,有可能导致条形码不可用。此时要在扫描完毕后补"0"。
- 同一商品有多个条码时,可在"辅助编码"或在"详细商品"里输入。此时的条形码将 被当作辅助编码输入。

尽管在小分类资料里也可以修改零售价,如果你用的是零售价核算的话,修改零售价时千万 不要在小分类资料中修改,而应该在其它处理的修改单价中进行处理。

如果新增小分类时用的是自动编码,如果你不满意系统给出的编码,你可以输入你自己的编码,如要改变自动编码值可修改在编码规则中相应部门的当前编码值。但该值不能小于该行的起 始编码。

定义详细商品的界面如下图所示:

| MCS938 使用说明 | (C)广州高深商电子技术公司 | | | | | | |
|--------------------|--|--|--|--|--|--|--|
| 前定义小分类资料 | | | | | | | |
| 数据浏览 数据操作 | | | | | | | |
| 部门* 编码* 1027 | | | | | | | |
| 单位 包 零价* 5.3 | 进价 4.05 批发价 0 | | | | | | |
| 包装数* 1 包装价 0 | 供应商 1018 柜组号 | | | | | | |
| 店内码 助记符 | 条形码 6911749380329 期初数 | | | | | | |
| 属性 ○ 核算 ○ 不核算 | □ 分色分码 □ 有批次 □ 组合商品 □ 有库存 □ 处方药 □ 计重商品 | | | | | | |
| ☑ 显示高级选项 | | | | | | | |
| 。 英文名 | 捕助编码 售价 包装数 商品名称▲ | | | | | | |
| 学名 | | | | | | | |
| 产 地 | | | | | | | |
| 规格 | | | | | | | |
| H 4 F H + - A 🖉 🕺 | 合计: 14209 | | | | | | |
| ✓保存 ※放弃 资 查找 ?? 查询 | ;过滤 1993 日本 1995 1955 1 | | | | | | |

定义收款员

所有使用系统的人员都必须在收款员资料库中定义,不同收款员有不同的使用系统权限。整 个系统分为四个使用权限:收款权限、查询权限、清机权限、编程权限,只有具有相应的权限, 才能使用对应的系统功能,例如只有具有清机权限的收款员才能清机。选择[定义收款员],屏幕 显示如图所示

| R | 收款员资料 | 4 | | | | | | _ 🗆 × |
|---|-------|-------|----------------|----------------------|----|--------------|----------------|--|
| | 编码 | 名称 | 工卡号 | 收款 | 查询 | 清 | 权限 | |
| | 11 | cle11 | | Т | F | F | ☑ 收款 | |
| | 12 | c12 | | Т | Т | Т | ☑ 查询 | 相片 |
| | 17 | 17 | | Т | Т | Т | ☑ 清机 | |
| | 18 | 18 | | Т | Т | Т | ☑ 编程 | ○ 净 / 扫中 |
| | CHEN | chen1 | | Т | Т | Т | (h) 77 (1) (1) | 6 读入相方 |
| ▶ | gao | gaol | | Т | Т | Т | 编码 GAU | |
| | kcn | | | Т | Т | Т | 名称 [gao | |
| Γ | | | | | 1 | | | |
| | | | | | | | | |
| Ľ | | | | | | | ~ | × |
| | | □ | | 5 | - | | 修改 | |
| | 合计: 7 | | □ 章 ಔ 増加 修3 |] ? { 安 杏ন | 自法 | 然 13度 - 5 | ▲ ■ 幸入 男君 | A 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 10 |

口令区分大小写,例如 GA0 与 gao 是不同的,但用户代码不分大小写,修改密码时要求校验。 编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。 切换是否具有使用权限,可用鼠标左键单击权限。方框()内有勾()表示具有权限。 定义完收款员后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。

如要删除请按'-'

重要提示:在任何情况下至少有一个用户拥有"收款"和"编程"权限,否则系统将被锁死。 与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

定义币种

系统可多币种收款,自动计算汇率。汇率的计算单位在状态字中定义,例如100,则币种汇 率是与100进行交换的数,例如代用券100,港币103。选择[定义币种],屏幕显示如下:

| F | 币种资料 | | | | | | | | _ 🗆 🗵 |
|---|---------------|-----------|----------|-----------|-----------|------------|--|---------|---------|
| | 币种 | 汇率 | 修改时间 | þ | ŀ | • | | | |
| | 记帐 | 100 | 02-7-1 | 11:37 | :10 | | p种 人民 | ψ | |
| | 签单接待 | 100 | 02-7-2 | 15:51 | :01 | | . — | | |
| | 人民币 | 100 | 02-7-1 | 11:38 | :02 | 귀 | [率 100 | | |
| | 信用卡 | 100 | 02-7-2 | 15:51 | :54 | | | | |
| | 折扣 | 100 | 02-7-3 | 18:52 | :14 | ┓╵⋷ | 币种号 1 | | |
| | 1-1 | | | | | ז] | 「「种类別 已收款 | | • |
| Ľ | | | | | | _ | Image: A second s | × | |
| | K < | d D | | | | | 修改 | 取消 | |
| | }t † 5 | \$1 增加 | ·圖 修改 | ?{! 查询 | · 雪 过滤 | ● 個 导) | ■ ■ ■ 男存 | ▲ 打印 | _ 退出 |

注意事项:

币种名称不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。

本币的币种号应该是 1,并且要在状态字设置中的收款 1 "25 基本币中名称 "栏上填上本币的名称。 称。

定义完币种后,敬请按[保存]。

放弃刚才的修改,按[放弃]。

如要删除请按'-'

与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

定义顾客

系统可针对不同顾客给予不同的优费政策,自动计算加收折扣。加收折扣率在类别中定义。 选择[定义顾客],屏幕显示如下:

在营业中经常要对顾客进行销售统计和应收账款的管理,为实现统计、优惠、和应收账款的管理,

| | 顾客资料 | | | | | | | | | | _ 🗆 × |
|---|---------|------------|----|------------|----|---------------|-----------|----------------|--|--------|-------|
| | 编码 | 名称 | 单位 | | 地 | 址 | ŀ | - 编码 | 1 0001 | 4 | |
| | 100005 | | | | | | | ク動 | | 4 | |
| | 100009 | | | | | | | 11111 | - | | _ |
| | 100010 | | | | | | | 甲心 | | | |
| | 1000100 | cust1001 | | | | | | 地址 | t [| | |
| | 100011 | cust100011 | | | | | | 电记 | 5 | | |
| | 100012 | cust12 | | | | | | ┛类別 | 」30次- | Ł | - |
| ▶ | 100014 | cust14 | | | | | | 开户 | 2002 | 年 5月: | 15 - |
| | 10002 | cust1002 | | | | | | 有が | 2002 | 年 5月 | 15 - |
| | 10003 | cust10003 | | | | | | 「日本 | - 255 D | 1 0701 | |
| | 10005 | cust10005 | | | | | | ्र हरू जन्म | C+804 ⊂ 1 | | _ |
| | 100050 | | | | | | | 一帶的 | <u>ا</u> ف | | |
| h | | | | | | | | | _ ☑ 是? | 否有效 | _ |
| F | | 4 | | | N | | | _ | Image: A second s | × | |
| | | 7 | | | | | | _ | 修改 | 取消 | i |
| ╞ | | | | <i>→7</i> | AG | 0.0 | . | | EN. | EA . | |
| | 合计 28 | 28 | | ¥1: †遒加 | 感。 | - 713 - 本治 | "26 计准 | 围上 | 増加 | 白 | 退山 |
| | | | | プ目ハビ | | 旦哟 | 1.3.0404 | - ম্যাস ম | 7715 | Jlth | 匹山 |

系统中一定要定义顾客。

注意事项:

编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。 有效日期是指自动对顾客进行加收折扣的使用期限。 有效与无效指是否自动对顾客进行加收折扣。 定义完顾客后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。 如要删除请按'-' 与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

定义供应商

每一个小分类对应一个供应商,为了统计各供应商的商品销售情况和对供应商的应付账款, 必须为每一个供应商建立档案。选择[定义供应商],屏幕显示如下:

| 6 | (供应商资 | 2料 | | | | | | | | | _ 🗆 × |
|---|-------|-----------------|------------------|--------|---------|-----------|--------------|---|--------------------|--------------|----------------------|
| Γ | 编码 | 名称 | 联 | 系人 | 地 | 址 | - | | _ | | |
| | • 1 | 广州市 | | | 发 | 达路16 | 8号 | 编码 | 9/1 | | |
| | 10 | 雅丽娜 | | | | | | 名利 | <mark>家</mark> 广州7 | ħ | |
| | 101 | 信达纸业 | | | | | | +++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ | ↓发达器 | 条168号 | - |
| | 103 | 雅瑶 | | | | | | ાન્યુન | | | _ |
| | 106 | 山宝 | | | | | | 电词 | E 16545 | 521 | _ |
| | 108 | 南乐兴酒厂 | | | | | | | Į – | | |
| | 109 | 荣记 | | | | | | 田田 | ε | | |
| | 11 | 无限美 | | | | | | 44,4,2 | кі ж | | _ |
| | 110 | 益力公司 | | | | | | 结算 | Į | | _ |
| | 111 | 清华鑫 | | | | | | ,开户 | 20024 | 年 4月2 | 20 🗸 |
| F | • | | | | | | | | - | × | |
| F | | | | | | | | - | 修改 | 取消 | i 📔 👘 |
| | ĸ | \triangleleft | \triangleright | | DI | | | | | | _ |
| | 合计: | 222 | | 增加 | 闔 修改 | ?{] 查询 | · 弦 过滤 | · 一 一 一 一 一 一 一 一 | ■ 開 月存 | 打印 | <mark>『</mark> 退出 |

注意事项:

编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。 定义好供应商资料后,可选择"数据浏览"浏览供应商表。 定义完供应商后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。

如要删除请按'-'

与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

(本功能适用于分色 分码系统)

一种商品由款式 + 颜色 + 尺码组成。 选择[定义颜色],屏 幕显示如右图:

注意事项:

编码不能重复,否则

| ł | 定义颜色 | 1 | 10 | | | | a. | | | - 🗆 × |
|------|-----------|------|----|-------|----------|--------|--------------|-----------|----------------------|---------|
| 1000 | 编码 | 颜色名称 | 尔 | 备注 | | - | - | | | |
| | 01 | 白 | | 12000 | | | 武臣 | 編码 | 01 | |
| 1 | 02 | 紅 | | | | | 花 草 伊 | 名称 | à | |
| | 03 | 灰 | | | | | | | | |
| | <u>17</u> | 4 | P | | 21 | - - | 4 | ~ 像改 | <mark>×</mark> 取消 | |
| | 合计, | 8 | 帮加 | 開播改 | ?住 查询 | 盤 | · 相 异九 | · 唱 另在 | 合 打印 | ♪ 退出 |

在保存时提示出错,不能保存数据。 定义完颜色资料后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。

定义尺码

(本功能适用于分色分码系统)

一种商品由款式+颜色+尺码组成。选择[定义尺码],屏幕显示如下:

| | 定义尺码 | | | | | | | | | - 🗆 × |
|---|-------|-----------------|------------------|-----------|-----------------------|-------|--------------|------------------|---------|----------------------|
| | 编码 | 尺码名称 | R | 备注 | | | | uterra 🗖 | - | |
| ▶ | 01 | S | | | | | 尺码 | 编的世 | 11 | |
| | 02 | M | | | | | 尺码 | 名称 S | | |
| | 03 | L | | | | | بدر جر | | | |
| | 04 | XL | | | | | 备社 | | | |
| | 05 | XXL | | | | | <u> </u> | | | |
| Ŀ | | | | | | | | 1 | × | |
| | K | \triangleleft | \triangleright | D | | | | 修改 | 取消 | |
| | | | | | | | | | | |
| | 合计: 5 | — _ ⊉1 — 増加 | 圖 修改 | ?{] 查询 | · 空 述 述 志 | - mba | · 袖 注入 | - 階 另存 | ♪ 打印 | <mark>『</mark> 退出 |

注意事项:

编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。 定义完尺码资料后,敬请按[保存]。 放弃刚才的修改,按[放弃]。

定义键位

可把一种常用商品定义在键盘上,收款时按一个键即可录入商品,提高收款速度。要在键盘上的定义商品,选择[定义键位],屏幕显示如下:

| MCS938 使用说明 | | | | (C)广 | 州高深商电子技术 | 公司 |
|-------------|---------------|------------|-----------------|-------------|----------|----|
| 👗 商品键位 | | | | | <u> </u> | I |
| | 商品编码备 | 注 アレアンドレンド | 商品名▲ | 序号 「 | | |
| | | | | □ 读取扫 「 | 描码 | |
| | | | | 商品编码 | | |
| | | | | 备注 「 | | |
| | | | - | | × | |
| | | | | 修改 | 取消 | |
| 승计 🖸 | →計 過 増加 修改 | ?{] 查询 | · 索 过滤 导 | ■ ■ ふ 另存 | | |

扫描码是指键盘的扫描码,用数字表示的一个键位。选中"读取扫描码[]"后,当光标在扫描 码输入框时,按一下要定义的键,就会把此键自动翻译为扫描码。 编码表示商品编码,例如:商品"白色大码鹿牌衬衣"编码为为 12340203。 定义完键位资料后,敬请按[保存]。

放弃刚才的修改,按[放弃]。

定义服务员

系统设有对业务员的销售业绩管理,在销售过程中可以将某一笔交易设定为某一业务员的, 这样我们就可以根据他的销售情况对他的报酬进行统计。进入[定义服务员]后屏幕显示如下:

| MCS938 使用 | 月说明 | | | | | (C |)广州 | 高深商电子 | 技术公司 | 5 |
|-----------|-----|----|---------|---------|-----------|------------|--------------|---------------------------|----------------|----------------------|
| 👗 服务员资 | 料 | | | | | | | | | <u>- 🗆 ×</u> |
| 编码 | 名称 | 备注 | | 报酬 | 率 | 单件报酬 | ▲ | | | |
| 1 | 成海青 | | | | 0.00 | 0.0 | 编 | 码 3 | | |
| 2 | 刘福 | | | | 0.00 | 0.0 | | , | | |
| ▶3 | 兰户进 | | | | 0.00 | 0.0 | 2 | 称兰户 | 进 | |
| 4 | 涂卡春 | | | | 0.00 | 0.0 | | | | |
| 48 | 梁惠连 | | | | 0.00 | 0.0 | 2 | .»≠ — — | | |
| 5 | 涂业非 | | | | 0.00 | 0.0 | П | (1- L) | | |
| | | | | | | | ━━ 报 打 | 翻 率 2011年 - 应 地 | 0 &*报酬 | 率 |
| | | | | | | | 单 打 | 单件报酬 函酬=数量 | ₀ ★●件 | 报酬 |
| | < | | | M | | | - | ↓ 修改 | × 取消 | ¥. |
| 合计: | 6 | | ず 増加 | 圖 修改 | ?{] 查询 | · 雪」 过滤 | · 恤 导入 | 略 另存 | ♪ 打印 | <mark>』</mark> 退出 |

- 编码不能为空、也不能重复,否则不能存盘
- 报酬率和单件报酬率可填可不填
- 编辑好后按[修改]或[增加]保存,按[取消]放弃
- 直接按[退出]数据不能保存
- 如要删除请按'-'
- 与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

定义柜组资料

柜组资料是小分类资料的一个分类,它的组要作用在于区分某一商品在整个商场中属于那一 个柜组。定义柜组的界面如下图所示:

| | 相组资料 | | | | | | | | | _ 🗆 × |
|---|----------------|--------|--------------|---------------|-------------|----|------|--|---------|----------|
| Π | 编码 | 名称 | | í | 备注 | 4 | - | | | |
| | 101 | cle101 | | | | | 编 | 码 103 | | |
| | 102 | cle102 | | | | | | 1 - - - - - - - - - - | | |
| Þ | 103 | cle103 | | | | | - 名 | 称[cle10 | J3 | |
| | 104 | cle104 | | | | | 1 2 | .» ∓ | | |
| L | 1 1 | | | | | | ב ש | 111 | 1 | |
| Ľ | | ~ | ~ | | NI. | | - | Image: A second s | X | |
| | 12 | ~ | | | | | _ | 修改 | 取消 | |
| H | | | | \$ 5 5 | 0.0 | | | EXT | E. | - |
| Ę | }け : 15 | | - ¥1 +歯+m | 感。 | 2位 2453句 | | 一曲 | 「「「「「「」」「「」」「「」」「「」」「「」」「「」」」「「」」」「「」」」「」」」「」」」」 | 山 七日 | 」 注意山 |
| | | | 1111月川 | ev. | 三明 | 过临 | 「サハ | り行 | վլեի | 四田 |

- 编码不能为空、也不能重复,否则不能存盘
- 编辑好后按[修改]或[增加]保存,按[取消]放弃
- 直接按[退出]数据不能保存
- 如要删除请按'-'
- 与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

定义辅助编码

辅助编码用于一种商品有多种编码的情况,如有一种商品'毛巾',我们在定义小分类时定 义了它的编号是'1234',单价定为3.80元,在销售过程中你可能将2条包在一起定价7.00元, 5条包在一起定价15.00元。此时我们可以定义两个辅助编码,他们所指的商品都是'毛巾', 但编码却是另外的两个(假定是'2009'和'2100')。在库存表里只有'1234'小分类有库存、 '2009'和'2100'没有库存。也就是说辅助编码只用在销售。

辅助编码的作用除了处理不同的包装数量的销售外还有以下几个作用:

- 处理商品的多条码:某种商品添加一种条形码时,以该条形码作辅助编码,并选择该辅助编码的属性"使用小分类单价"。
- 2、用作免费商品:要指定某一商品为免费商品时,可以添加一个辅编码,并选择该辅助编码的属性"免费项目"。
- 3、在某些促销活动时要用到卖二送一这类情况时可添加一个辅助编码,并指明它的销售价

是两件该项目的单价之和、包装数量为 3。其它的拆合可依此类推。

进入[定义辅助编码],屏幕显示如下:

| F | 商品辅助编码资 | 料 | | | | | | | | - 🗆 × |
|---|-------------------|-----------------|--------------|------------|---------------------------------------|-----------|---|-----------------------|---------|----------------------|
| Γ | 辅助编码 | 商品编码 | 售价 | 包装数 | 商品名称 | ŀ | - | | | |
| | 10010201 | 1001 | 5 | 1 | \$若博9910 | 01内裤 | 有 | 亅编码 | 10017. | A |
| | 1 | 1001 | 56 | 1 | \$若博9910 | 01内裤 | | | | |
| | 10030203 | 1003 | 2.3 | 1 | | | 一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一 | 「品编码 | 10017 | |
| | 10040303 | 1004 | 3 | 1 | | | 日 | 端芙瑞士; | 榶338G | |
| | 10010306 | 1001 | 5 | 1 | \$若博9910 | 01内裤 | 辅 | 助编码名称 | 3 | |
| | 10001A | 10001 | 11.8 | 1 | 甲天下100 | 00G饱饱 | | | | |
| | 10017A | 10017 | 24.2 | 1 | 瑞芙瑞士 | 唐338G | | | | |
| | 10005A | 10005 | 4.3 | 1 | 甲天下360 | G芝麻· | 锥 | 售价格 | 24.2 | |
| | 1000206 | 100 | 47.5 | 1 | 500g礼盒/ | 八珍茶 | 包 | 支数量 | 1 | |
| | 101020730 | 101 | 6.6 | 1 | 冠益,野山 | ↓椒 | 1 | □ 使用小 | 、分类单 | 价 |
| | 100010302 | 10001 | 3 | 1 | 甲天下100 | 00G饱饱 | | (928:辅助 | 编码是条 | 码) |
| | | | | | | | ┙╵ | ⊻ 免费り | 问目 | _ |
| Ŀ | • | | | | | • | _ | ✓ | × | |
| | | | | | | | | 修改 | 取消 | j |
| | | \triangleleft | | | | | | | _ | |
| | 合计: ¹³ | | 23 : 刷新 增 | ∰ 〕 計 修 | ····································· | · 索 过滤 | • | - 略 - 另存 | ┣ 打印 | <mark>『</mark> 退出 |

注意事项:

- 辅助编码不能为空、也不能重复,否则不能存盘
- 商品编码一定要在小分类资料中存在。包装数量不能为零
- 编辑好后按[修改]或[增加]保存,按[取消]放弃
- 直接按[退出]数据不能保存
- 如要删除请按'-'
- 如果选择使用小分类单价请确认包装的数量是 1。
- 与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

定义分店

定义分店的主要作用是为各分店的收款机准备数据和接收各分店收款机的数据,并将它们汇 总到一起。定义分店的内容涉及收款机的配置,需要有一定的电脑基础知识的专业人士才能修改。 如果你对其中的内容不是十分了解,请于有关的供应商联系,或致电软件开发商查询。

以下是进入定义分店的窗口。

| (論分) | 店资料 | | | | | | | | I | - 🗆 × |
|------|-------|-------------|-----|--------------|-------------|-----------|--------|---------|---------------|-----------------------|
| 店 | 号 | 名称 | 机号 | 机型 联 | <u>系人</u> ▲ | 店号1 | 名 | 称光 | 华店 | |
| 1 | | 光华店 农大 | 1 2 | 0 | | 机号 | . 联 | 系 | | |
| | | 4+7 \$ | - | | | 地址 | 环市路: | 168号 | | |
| | | | | | | 电话 | 876681 | 14 | | |
| | | | | | | 收款机 | し发送路 | 径d:∖e | rc\1\ | |
| | | | | | | 收款机 | し接收路 | 径d:\e | rc\0\ | |
| | | | | | | 对应1 | 仓库总 | .仓 | • • | 发送 |
| | | | | | | <u>备注</u> | | | ↓款机型 938 ♀ | 빌 묵 928 |
| | | | | | | 零售信 | 介类别 | shop1 | | • |
| L. | | | | | - | 可用語 | 部门列 | 表(逗号 | <u> </u> | |
| ⊢∟ | | | | | | 0306, | 0401, | 0402 | | |
| | ĸ | 4 | | 1 | - | | 🗸 (| 多改 | 🗙 取消 | ŧ |
| 合 | ìt: 🏼 | 2 | | · 個 修改 | ?{] 查询 | · 螺 过滤 | • 小 | ■ 男存 | 打印 | <mark>』</mark> 退出 |

店号:分店的编号,要求所有分店编号不重复。

店名:分店的名称。

机号:收款机编号,要管理的收款机的统一编号。推荐在同一公司不同分店的收款机进行统 一编号。保证每一台收款机有唯一的一个编号。

联系:分店的联系人。

地址:分店地址。

电话:分店电话。

收款机发送路径:此路径指的是该收款机在清机后以文件格式保存起来的销售数据应该放置的路径。此路径针对后台机而言,如果收款机销售数据是通过远程通讯(如点对点的电话直接传输、通过 e-mail 的电子邮件)传过来的,此路径就是接收到该收款机数据的文件夹。应确保后 台管理机对此路径下的文件可以访问、并有权读写。

收款机发送路径:对后台机而言,它是为该收款机在本地设的一个邮箱,所有要传到该收款 机的数据都先存在此路径下。

对应仓库:该收款机在销售统计时,要扣减哪一个仓库的库存。如不扣减,可选择"不减库

存"。

收款机型号:该收款机的型号它可以是 DOS 界面的 928 系列或 Windows 界面的 938 系列。

零售价类别:系统支持多商场多价格。不同的商场可以使用不同的零售价,为了方便价格的 管理,我们把价格分成类别。每一类别可以只定义与商品资料零售价不一样的商品,其它商品的 价格与商品资料零售价相同。如果类别为空,则零售价与商品资料的零售价相同。

可用部门列表:该收款机可以使用的商品资料,以部门进行筛选。如果部门列表为空,则表 示该收款机可以使用全部资料。

库存管理

把钥匙转到编程位,选择[库存管理],屏幕显示如下:



在库存管理这一页,主要是有关库存管理的功能模块,它包括:盘点、库存查询、批库存查 询(选项)分店库存查询(选项)进销存查询、采购进货、采购订货、采购进货查询、订货查 询、修改货架号、清零库存、商品转仓、转仓查询、无库存商品查询、调拨出仓、调拨查询、进 销存存历史查询、更新加权平均价、每月清算等。

采购进货

采购进仓的主要作用是将从供应商那里采购进来的货添加到库存里,将货退回供应商也用本 模块,屏幕显示如下:

| 前采购进仓 | | | | | | | | | - 🗆 X |
|----------|------|---------|---------|-----|----------|----------|-------------------------|---------|---------|
| 进货单号:103 | 2 | ¥. | 经手人 | GAO | ga | 101 | 订货单 | 1: | • |
| 供应商:23 | 2 | 鸿运经营 | 部 | | | 2 | • 进货日期 | 1:2002年 | 8月 9日 • |
| 进货仓: | 1 总仓 | • | 进 | 货类别 | : 购 | <u>ط</u> | - 操作员 | ;gao | |
| 金额合计: | 39 | 9, 0000 | 备 | 注:[| | | | | |
| 编码 | 数量 | 単价 | | 包装 | 名教 | 52 | | | 单位 • |
| 10002 | 75 | | 3.4000 | 25 | 甲天 | 下227G饱 | 他龙三鲜木 | 、饺 | 包 |
| 10005 | 40 | | 3. 6000 | 20 | 甲天 | ₹下360G芝 | 麻一口汤圆 | 1 | 包 |
| . | | | | | | | | | ۔ ع |
| H | 4 | - | *1 | - | 5 | • | 1 | 8 | c |
| | | | - | 改革 | A | ■▲新単 | DS 确定 | 岛e 打印 | ▲X 退出 |

注意事项:

进入采购进货后,先按"新单"按钮、使得系统自动产生一张空白的进仓单,进仓单号自动 加一。只有产生的空白进仓单后,才可以进行其它的操作,如改单或新增货品。

按顺序输入经手人、供应商、要进仓的仓库、以及类别,就可以完成单头的输入,在输入的 过程中如果有错在按"确定"按钮以前,你可以随时改成你想要的内容。

单头输入完毕 ,可以进行商品明细的输入。 输入的方法是 :先把光标移动到明细栏的编码列 , 输入相应的商品编号 , 如果有此编码 , 则马上在单价列显示此商品的上次进价、在包装、名称、

单位、零售价等列显示相应的内容。如果无此商品编码、则系统提示"不存在此商品编码"。

如果不知道商品编码、你可以在编号列按"清除" 键(对应小数字键盘上的"+"键)会出现商品资料 的万能查询界面如图所示:

在条件栏输入有关商品的信息如编码或编码的一 部分、商品名称或商品名称的一部分、或商品的条形 码、或商品的辅助编码、或商品的助记符或助记符的

| 前面品资料查询 | |
|----------|--------|
| 请输入查询条 | 件: |
| | |
| | |
| ☞开始查询 | |
| 📶 F2 进入多 | 条件查询方式 |

一部分,按回车键或按"开始查询"按钮,电脑会按你给出的条件模糊查找出符合你要求的商 品资料。例如,你输入的是编号,如果商品编号有跟该编码完全相同的则只显示该商品、如果没 有则显示编号大于等于该输入号的所有商品(字母顺序即10排在前2排在后)。如输入的是商品 名称或名称的一部分、则显示商品中所有名称中含有输入文字的全部商品。如输入"可乐"两字, 则显示所有商品名称含有"可乐"两个字的商品。

在**商品明细栏**有:编号、数量、单价、包装、名称、单位、零售价、进货金额、零售金额、 批号、有效期、辅助编码、进销差价、进销差额等栏目,其中只有 编号、数量、单价、包装、 批号、有效期、辅助编码列是可以改变的,其它栏目不可改写。各列的排列顺序、宽度可以通过 鼠标拖放在商品明细栏标头实现,并可以通过鼠标右键菜单保存或定制表格。

在输入数量、单价、包装的过程中你可以非常方便地改变、大包装与最小零售单位之间的数 量和单价的转换。使用的方法是:先输入包装数(即每一大件包含的最小零售数量),在对应列 按"清除"键。若在数量栏、则数量列的数量会自动与包装相乘。若在单价列、则单价会自动除 以包装数。

商品明细栏的改编和打印:在商品明细栏按鼠标右键弹出如由图所 示的菜单,通过该菜单可以对商品的明细表格进行编辑、整理。以下是各 菜单条的用途。它的操作适用于盘点、采购订货、商品转仓、调拨出仓。

删除列: 删除鼠标所指向的列,它的相反操作是恢复列。

字体: 改变表格的字体。

保存表格:将当前表格的大小、排列打印、计算等信息保存起来。 定制表格:将表格定制到上一次保存的格式。 计算(S) 字体(T) 保存表格(U) 定制表格(V) 不打印内容(V) 打印内容(X) 恢复列(T) 移到表头(Z)

平均(W)

不计算(Z)

不打印内容:按打印按钮时不打印鼠标所指列的内容,但会留出该列的位置。

恢复列: 把所有删除的列全部恢复。

计算: 只有数值类型的列才可以计算,选择计算时会右图所示的子菜单弹 出:

求和: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量合计

平均: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量平均值

不计算:取消本列的求和或平均

打印:按此按钮,你所看到的马上会按你当前设定的默认打印机,用默认的打印纸打印出你想要的表格。因此**想打印进仓单最好是在确认之前就先打印好**,免去以后再打印的麻烦。

在打印时,打印的方法有两种:Windows 打印和 Excel 打印,在用 Windows 打印时,在入仓时的格式就是打印的格式,而且在打印前,在程序所在的文件夹内存在文件"_inv.txt"则在打印头部时先打印"_inv.txt"的内容。在用 Excel 打印时,你必须安装了 Excel,文件的模板是"InFlow.xls",修改模板的格式或内容可以方便地得到你所需要的板面。

订货单:如果你已经做的订货单的,在到货之后,你就不用逐个输入,可以在单头的订货单 栏选出原订货单号,原订单的内容会全部添加到本进仓单来,你只需要重新核对进货的数量即可。

简便操作:在采购进货的操作中、我们为你准备几个简便的辅助操作使你能很快地完成采购 进仓地操作。

显示供应商的商品:对供应商编号栏按鼠 标右键或双击该栏,可调用该功能,如图所示: 该功能被调用后,会有一个窗口显示该供应商 的全部商品以及它们在30天(在状态字设置



26

MCS938 使用说明

(C)广州高深商电子技术公司

中可以修改此数值)内的销量,对于显示在窗口的全部商品,你可以双击该商品,或按"全部添

加"按钮,向采购 进仓单内添加你想 要增加的商品。

查找供应商编 号:如果你不知道 供应商的编号,可 以调用本功能进行

| 查询条 | 件 220 | | ✔ 查询 | <u></u> 1.退出 |
|-----|-------|-----|------|--------------|
| 编码 | 名称 | 地址 | | |
| 220 | 八达不锈 | 钢精品 | | |

查找。如右图所示:在查询条件栏输入供应商的名称、编号、电话、地址或其中的一部分,电脑 会按你的条件模糊地查找出满足条件的供应商,在表格中选中后退出、供应商自动改为你所选。

采购进货的确认:在所有的项目都输入之后,可以按"确定"按钮确认本进仓单,在进仓单 被确认时,对应仓库的库存会增加,该供应商的应付款添加一笔,视乎状态字的设定,系统会自 动修改小分类资料的进价、包装数、供应商等内容。

采购进仓的改单:已确认的进仓单,在你没有进行每月清算前,可以对任何一张进仓单进行 修改。修改的方法是:如果当前无单,先做一张新单,再按"改单"按钮,则所有可以修改的进 仓单号准备在进货单号的下拉列表框下,在下拉列表框中选中要改的单号,原进仓的内容就会自 动地显示出来。与进仓一样,修改好就可以保存了。<u>重要提醒:网络版的用户千万不要同时修改</u> 同一张单。

与采购进仓有关的状态字:

使用批库存:用于商品的有效期管理。使用批库存时,每一批有效期不同的商品都被编成不同的商品编号,销售时扣减该批的库存。

使用分色分码:分色分码的输入方法。在商品明细栏会多两列,色码和尺码。

进仓修改小分类供应商:确认时修改小分类供应商编号。

进仓修改小分类进价:确认时修改小分类进价。

采购进货不能改单:确定采购进货能否改单。

进仓打印到 Excel:打印采购进仓单时用 Excel 的方式进行(需要 Execl 模板)。

Excel 打印时先预览: Excel 打印时先预览。

查询库存

可以按编码、名称、单位、库存、单价、进价、库存金额、进价金额、仓号、小于下限、大 于上限、上限、下限、部门、供应商、仓位、期初日期、助记符、划分等字段查询库存内容,具 体操作请参考查询注意事项和小分类查询。

在进行库存查询时要注意的问题是,如果不输入仓号,则所有仓库的库存都会显示出来,会 出现一个编号有几行的情况。要查询几个仓库的库存总和、请选择按仓号、编码累总。

关于库的金额: 在库存查询中有两个金额, 进价金额和零价金额、它们分别是库存数量与当 前进价和零售价的乘积。进价金额并不是进货金额。如要查询进货金额, 可以在采购进货查询或 在进销存查询中找到。

注意事项:有关库存的大于上限和小于下限,要选中此两项、它的条件一必须是1或0、大于上限或小于下限时应该选择1,否则选择0。如果选择了大于上限或小于下限、但是你从未设

定过上限或下限的话、该商品也不会显示在数据页中。

采购订货

采购订货用于向供应商订购商品。进入采购订货的界面如下图所示:

| 111 采购订单 | | | | | | | | | | |
|----------|-----------------|----------|-----|-------|----|--------------|-------------|---------------------|-------------|--------------|
| 订单号:27 | | • | 至手人 | 18 1 | 8 | 1 | • | 订货日期 | 2002年 3月 | 7日 💌 |
| 供应商:184 | 鸿 | łk | | | - | | | 到货日期 | 2002年 3月 | 8日 - |
| 进货仓: | 1 总仓 | • | 进货类 | 5别: | Ŧ | 传 | <u>真</u> :[| | | |
| 金额合计: | 5869.520 | 00 | 操作员 | kosen | | 쫇 | 注: | | | |
| 编码 | 订货数量 | 单价 | 包装 | 库存 | 销量 | | 下限 | 件数 | 名称 | * |
| 10012 | 10 | . 0000 | 10 | -25 | | | | 1 | 金钱草 | |
| 10031 | 1 | 48.0000 | 0 | -1 | | | | 1 | BIGWIG电须) | 73 |
| 10033 | 12 | 48.0000 | 12 | | | | | 1 | 新鼎铃电须 | л 🔤 |
| 10035 | 12 | 44.0000 | 0 | | | | | 12 | 鼎铃双刀王 | _ |
| ▶10037 | 12 | 100.8000 | 10 | | | | | 1/2 | HQ568/BPHAS | 第3电须 |
| 10040 | 6 | 36.0000 | 6 | | | | | 1 | YANDOU电须 | 刀SV-₩31 |
| 10043 | 1 | 2.7600 | 160 | -13 | | | | 0/1 | 正林瓜子3A1 | 125克 🖃 |
| • | | | | | | | | | | • |
| H | - | • | H | - | - | | | - 1 | 8 | ٣ |
| ▶ 打印时添加(| 美应商资料 | | 整理 | 1 改 | 単 | ¤ ∆ ∄ | 新单 | <mark>D</mark> S 硯) | 定 昌E 打印 | <u>∎</u> x退出 |
| 供应商 | 供应商电话: 联系人: 地址: | | | | | | | | | |

注意事项:

进入采购订货后,先按"新单"按钮、使得系统自动产生一张空白的订货单,订货单号自动 加一。只有产生的空白订货单后,才可以进行其它的操作,如改单或新增货品。

按顺序输入经手人、供应商、要进仓的仓库、以及类别,就可以完成单头的输入,在输入的 过程中如果有错在按"确定"按钮以前,你可以随时改成你想要的内容。

单头输入完毕 ,可以进行商品明细的输入。输入的方法是 :先把光标移动到明细栏的编码列 , 输入相应的商品编号,如果有此编码,则马上在单价列

显示此商品的上次进价、在包装、名称、单位、零售价 等列显示相应的内容。如果无此商品编码、则系统提示 "不存在此商品编码"。

如果不知道商品编码、你可以在编号列按"清除" 键(对应小数字键盘上的"+"键)会出现商品资料的 万能查询界面如图所示:

在条件栏输入有关商品的信息如编码或编码的一 部分、商品名称或商品名称的一部分、或商品的条形码、 或商品的辅助编码、或商品的助记符或助记符的一部分,按回车键或按"开始查询" 按钮,电

| 💏 商品资料查询 | | | | | | | | | |
|-------------------|---------------|--|--|--|--|--|--|--|--|
| 请输入查询条件: | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | |
| ▶️开始查询 | 』 退出查询 | | | | | | | | |
| 旭 1F2 进入多; | 条件查询方式 | | | | | | | | |

脑会按你给出的条件模糊查找出符合你要求的商品资料。例如,你输入的是编号,如果商品编号

有跟该编码完全相同的则只显示该商品、 如果没有则显示编号大于等于该输入号的所有商品 (字 母顺序即 10 排在前 2 排在后)。 如输入的是商品名称或名称的一部分、 则显示商品中所有名称中 含有输入文字的全部商品。如输入 " 可乐 " 两字 , 则显示所有商品名称含有 " 可乐 " 两个字的商 品。

在**商品明细栏**有:编号、订货数量、单价、包装、库存、销量、下限、件数、名称、单位、 进价、零售价、订货金额、实供数量、上限、零售金额等栏目,其中只有编号、订货数量、单价、 实供数量列是可以改变的,其它栏目不可改写。各列的排列顺序、宽度可以通过鼠标拖放在商品 明细栏标头实现,并可以通过鼠标右键菜单保存或定制表格。

在输入数量、单价、包装的过程中你可以非常方便地改变、大包装与最小零售单位之间的数 量和单价的转换。使用的方法是:先输入包装数(即每一大件包含的最小零售数量) , 在对应列 按 " 清除 " 键。若在数量栏、则数量列的数量会自动与包装相乘。若在单价列、则单价会自动除 以包装数。 册除列(R)

商品明细栏的改编和打印:在商品明细栏按鼠标右键弹出如由图所示 的菜单,通过该菜单可以对商品的明细表格进行编辑、整理。以下是各菜 单条的用途。它的操作适用于盘点、采购订货、商品转仓、调拨出仓。

删除鼠标所指向的列,它的相反操作是恢复列。 删除列:

字体: 改变表格的字体。

保存表格:将当前表格的大小、排列打印、计算等信息保存起来。 定制表格:将表格定制到上一次保存的格式。

不打印内容:按打印按钮时不打印鼠标所指列的内容,但会留出该列 的位置。

恢复列: 把所有删除的列全部恢复。

移到表头:把鼠标当前所指向的表格单元内容移到表头,通常用于列内容完全相同的时候, 这样设可以使相同内容的列只打印在表头、以节省纸张。

计算: 只有数值类型的列才可以计算,选择计算时会右图所示的子菜单 弹出:

> 求和: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量合计

平均: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量平均值

不计算:取消本列的求和或平均

打印:按此按钮,你所看到的马上会按你当前设定的默认打印机,用默认的打印纸打印出你 想要的表格。因此**想打印订货单最好是在确认之前就先打印好**,免去以后再打印的麻烦。

在打印时,打印的方法有两种:Windows 打印和 Excel 打印,在用 Windows 打印时,在入仓 时的格式就是打印的格式,而且在打印前,在程序所在的文件夹内存在文件"_odrem.txt"则在 打印头部时先打印" odrem.txt"的内容。在用 Excel 打印时,你必须安装了 Excel ,文件的模 板是 " Forder2. xl s ", 修改模板的格式或内容可以方便地得到你所需要的板面。

简便操作 :在采购订货的操作中、我们为你准备几个简便的辅助操作使你能很快地完成采购 订货的操作。

29

显示供应商的商品:对供应商编号栏按 鼠标右键或双击该栏,可调用该功能,如图 所示:该功能被调用后,会有一个窗口显示 该供应商的全部商品以及它们在 30 天(在状 态字设置中可以修改此数值)内的销量,对



| 氷扣(V) |
|--------------|
| 平均(置) |
| 最大 (Z) |
| 最小(Y) |
| 不计算(Z |

计算(S)

字体(T) 保存表格 (U)

定制表格(V)

打印内容(X)

移到表头(Z)

恢复列(Y)

不打印内容(W)

| | | - 14 |
|--|--|------|
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |
| | | |

| 求和(V) |
|--------|
| 平均()) |
| 最大 (Z) |
| 最小(Y) |
| 不计算(2) |

MCS938 使用说明

于显示在窗口的全部商品,你可以双击该商品,或按"全部添加"按钮,向采购进仓单内添加你 想要增加的商品。

查找供应商编 号:如果你不知道 供应商的编号,可 以调用本功能进行 查找。如右图所示: 在查询条件栏输入 供应商的名称、编

| 📸 供应商查 | 询 | | | |
|--------|--------------------|-----|------|------|
| 查询条 | 件 <mark>220</mark> | | ✔ 查询 | |
| 编码 | 名称 | 地址 | | 电话 - |
| ▶ 220 | 八达不锈 | 钢精品 | | |
| | | | | • |

号、电话、地址或其中的一部分,电脑会按你的条件模糊地查找出满足条件的供应商,在表格中 选中后退出、供应商自动改为你所选。

采购订货的改单:已确认的订货单,在你没有转换成进货单前,可以对任何一张订货单进行 修改。修改的方法是:如果当前无单,先做一张新单,再按"改单"按钮,则所有可以修改的订 货单号准备在订货单号的下拉列表框下,在下拉列表框中选中要改的单号,原订单的内容就会自 动地显示出来。与进仓一样,修改好就可以保存了。<u>重要提醒:网络版的用户千万不要同时修改</u> 同一张单。

与采购订货有关的状态字:

进仓打印到 Excel : 打印采购进仓单时用 Excel 的方式进行 (需要 Execl 模板)。 Excel 打印时先预览: Excel 打印时先预览。

商品转仓

商品转仓的主要作用是商品从一个仓库转到另一个仓库,实现商品在调出仓的减少和调入仓 的增加。屏幕显示如下:

| 📸商品转仓 | | | | | | | | | | | _ 🗆 | × |
|--------|--------|----|---|--------|-------------------|-----|------------|-------------|--------|---------|-------------------|---|
| 转仓单号: | 7 | | - | 经手人 | : 18 | 18 | | • 计划 | ⊫:□ | | | - |
| 发货仓: | 1 总仓 | | • | 转仓类 | 别: <mark>购</mark> | 进 | - | 发货日期 | 月:2002 | 年10月 | 月17日 | - |
| 收货仓: | 2 shop | 2 | • | | | | | 操作的 | ♬: | | | |
| 金额合计: | 6.80 | | | | 备注: | | | | | | | |
| 编码 | | 数量 | | 単价 | 包装 | 名称 | | | | | 単 | • |
| 10002 | | 1 | | 3.4000 | 25 | 甲天下 | ・ 227G1 | 饱饱龙三 | 鲜 | | 包 | |
| ▶10003 | | 1 | | 3.4000 | 1 | 甲天下 | ・27G笵 | D饱龙菠菜 | 茶 | | 包 | |
| | | | | | | | | | | | | • |
| • | | | | | | | | | | | ► | |
| | • | • | | ►I | - | | • | ~ | 2 | × | e ا | |
| ♬ 商品: | 查询 | | | 改 | 単 | ■Δ新 | 单 С | <u>S</u> 确定 | ₿₽ŧ | न्द्य 🛽 | <mark>ሺ</mark> ⊻退 | 出 |

注意事项:

进入商品转仓后,先按"新单"按钮、使得系统自动产生一张空白的转仓单,转仓单号自动

加一。只有产生的空白进仓单后,才可以进行其它的操作,如改单或新增货品。

按顺序输入经手人、发货仓、进货仓的仓库、以及类别,就可以完成单头的输入,在输入的 过程中如果有错在按"确定"按钮以前,你可以随时改成你想要的内容。

单头输入完毕,可以进行商品明细的输入。输入的方法是:先把光标移动到明细栏的编码列, 输入相应的商品编号,如果有此编码,则马上在单价列显示此商品的上次进价、在包装、名称、

单位、零售价等列显示相应的内容。如果无此商品编码、则系统提示"不存在此商品编码"。

如果不知道商品编码、你可以在编号列按"清除" 键(对应小数字键盘上的"+"键)会出现商品资料 的万能查询界面如图所示:

在条件栏输入有关商品的信息如编码或编码的一 部分、商品名称或商品名称的一部分、或商品的条形 码、或商品的辅助编码、或商品的助记符或助记符的



计算(S)

字体(T)

保存表格 (U)

定制表格(V)

打印内容(X)

移到<u>寿生 (7)</u> 求和(V)

平均())

恢复列(Y)

不打印内容(W)

۲

一部分,按回车键或按"开始查询"按钮,电脑会按你给出的条件模糊查找出符合你要求的商 品资料。例如,你输入的是编号,如果商品编号有跟该编码完全相同的则只显示该商品、如果没 有则显示编号大于等于该输入号的所有商品(字母顺序即10排在前2排在后)。如输入的是商品 名称或名称的一部分、则显示商品中所有名称中含有输入文字的全部商品。如输入"可乐"两字, 则显示所有商品名称含有"可乐"两个字的商品。

在**商品明细栏**有:编号、数量、单价、包装、名称、单位、零售价、进货金额、零售金额等 栏目,其中只有 编号、数量、单价、包装列是可以改变的,其它栏目不可改写。各列的排列顺 序、宽度可以通过鼠标拖放在商品明细栏标头实现,并可以通过鼠标右键菜单保存或定制表格。

在输入数量、单价、包装的过程中你可以非常方便地改变、大包装与最小零售单位之间的数 量和单价的转换。使用的方法是:先输入包装数(即每一大件包含的最小零售数量),在对应列 按"清除"键。若在数量栏、则数量列的数量会自动与包装相乘。若在单价列、则单价会自动除 以包装数。

商品明细栏的改编和打印:在商品明细栏按鼠标右键弹出如由图所 示的菜单,通过该菜单可以对商品的明细表格进行编辑、整理。以下是各 菜单条的用途。它的操作适用于盘点、采购订货、商品转仓、调拨出仓。

删除列: 删除鼠标所指向的列,它的相反操作是恢复列。

字体: 改变表格的字体。

保存表格:将当前表格的大小、排列打印、计算等信息保存起来。 定制表格:将表格定制到上一次保存的格式。

不打印内容:按打印按钮时不打印鼠标所指列的内容,但会留出该列 的位置。

恢复列: 把所有删除的列全部恢复。

移到表头:把鼠标当前所指向的表格单元内容移到表头,通常用于列内容完 <u>不计算 ②</u> 全相同的时候,这样设可以使相同内容的列只打印在表头、以节省纸张。

计算: 只有数值类型的列才可以计算,选择计算时会右图所示的子菜单弹出:

求和: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量合计

平均: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量平均值

不计算:取消本列的求和或平均

打印:按此按钮,你所看到的马上会按你当前设定的默认打印机,用默认的打印纸打印出你

想要的表格。因此想打印转仓单最好是在确认之前就先打印好,免去以后再打印的麻烦。

在打印时,打印的方法有一种:Windows 打印,在用 Windows 打印时,在入仓时的格式就是 打印的格式,而且在打印前,在程序所在的文件夹内存在文件"_chrem.txt"则在打印头部时先 打印"_inv.txt"的内容。

商品转仓的确认:在所有的项目都输入之后,可以按"确定"按钮确认本转仓单,在转仓单 被确认时,对应转入仓库的库存会增加、对应转出仓库的库存会减少。

商品转仓的改单:已确认的转仓单,在你没有进行每月清算前,可以对任何一张转仓单进行 修改。修改的方法是:如果当前无单,先做一张新单,再按"改单"按钮,则所有可以修改的转 仓单号准备在转仓单号的下拉列表框下,在下拉列表框中选中要改的单号,原进仓的内容就会自 动地显示出来。与转仓一样,修改好就可以保存了。<u>重要提醒:网络版的用户千万不要同时修改</u> 同一张单。

调拨出仓

调拨出仓的主要作用是将从本系统管理到的仓库商品调拨到公司属下的分店,与商品转仓不同,商品的调出仓永远是仓库(定义在仓库资料)商品的调入仓永远是分店(定义在分店资料)。 屏幕显示如下:

| 111 调数出仓 | | | | | | | | |
|----------------------|----|--------|---------|-------|---------|----------|-------|------|
| 单号:4 | | | 收货分店: 1 | 光华 | 吉 | 发货仓: | | • |
| 调拨日期:2002年10月17日 备注: | | | | | | | | |
| 商品编号 | 数量 | 単价 | 包装 | 商品 | 诏 | | | 单(- |
| 10001 | | 1 | 10 | 8 甲天 | 下1000G饱 | 饱龙菠 | | 包 |
| 10002 | | 1 | 3.4 | 25 甲天 | 下227G饱的 | 包龙三鲜 | | 包 |
| F | | | | | | | | - |
| • | | | | | | | | • |
| M | 4 | • | M | - | | 1 | × | 9 |
| 行数2 | 金额 | 165.00 | 🕑 配送分店 | 改单 | ■Δ 新单 | ₿ S保存 | 岛E 打印 | 直义退出 |

注意事项:

进入调拨出仓后,先按"新单"按钮、使得系统自动产生一张空白的调拨单,调拨单号自动 加一。只有产生的空白调拨单后,才可以进行其它的操作,如改单或新增货品。

32

按顺序输入经手人、收货分店、发货仓库、发货时间,就可以完成单头的输入,在输入的过程中如果 有错在按"确定"按钮以前,你可以随时改成你想要 的内容。

单头输入完毕,可以进行商品明细的输入。输入

| 🏫 商品资料查询 | |
|-----------|---------------|
| 请输入查询条例 | 牛: |
| | |
| ☞开始查询 | 』 退出查询 |
| /∰∎F2 进入多 | 条件查询方式 |

平均(W)

不计算(Z)

的方法是:先把光标移动到明细栏的编码列,输入相应的商品编号,如果有此编码,则马上在单 价列显示此商品的上次进价、在包装、名称、单位、零售价等列显示相应的内容。如果无此商品 编码、则系统提示"不存在此商品编码"。

<u>在输入商品的数量时,与采购进仓、订货、转仓等不同,在本单元输入的数量是大包装的数</u> 量,折换成最小零售单位(库存的数量单位)时=数量 X 包装。

如果不知道商品编码、你可以在编号列按"清除"键(对应小数字键盘上的"+"键)会出现商品资料的万能查询界面如图所示:

在条件栏输入有关商品的信息如编码或编码的一部分、商品名称或商品名称的一部分、或商 品的条形码、或商品的辅助编码、或商品的助记符或助记符的一部分,按回车键或按"开始查询" 按钮,电脑会按你给出的条件模糊查找出符合你要求的商品资料。例如,你输入的是编号,如果 商品编号有跟该编码完全相同的则只显示该商品、如果没有则显示编号大于等于该输入号的所有 商品(字母顺序即10排在前2排在后)。如输入的是商品名称或名称的一部分、则显示商品中所 有名称中含有输入文字的全部商品。如输入"可乐"两字,则显示所有商品名称含有"可乐"两 个字的商品。

在**商品明细栏**有:编号、数量、单价、包装、名称、单位、进价、零售价、进货金额、零售 金额、调拨金额、辅助编码等栏目,其中只有 编号、数量、单价、包装、辅助编码列是可以改 变的,其它栏目不可改写。各列的排列顺序、宽度可以通过鼠标拖放在商品明细栏标头实现,并 可以通过鼠标右键菜单保存或定制表格。

商品明细栏的改编和打印:在商品明细栏按鼠标右键弹出如由图所示的菜单,通过该菜单可 以对商品的明细表格进行编辑、整理。以下是各菜单条的用途。它的操作适用于盘点、采购订货、 商品转仓、调拨出仓。

删除列: 删除鼠标所指向的列,它的相反操作是恢复列。

字体: 改变表格的字体。

保存表格:将当前表格的大小、排列打印、计算等信息保存起来。

定制表格:将表格定制到上一次保存的格式。

不打印内容:按打印按钮时不打印鼠标所指列的内容,但会留出该列的位置。

恢复列: 把所有删除的列全部恢复。

计算: 只有数值类型的列才可以计算,选择计算时会右图所示的子菜单弹出:

求和: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量合计

平均: 表格在打印到结尾时此列的合计行会有本列的数量平均值

不计算: 取消本列的求和或平均

打印:按此按钮,你所看到的马上会按你当前设定的默认打印机,用默认的打印纸打印出你想要的表格。因此**想打印调拨单最好是在确认之前就先打印好**,免去以后再打印的麻烦。

在打印时,打印的方法有两种:Windows 打印和 Excel 打印,在用 Windows 打印时,在入仓时的格式就是打印的格式,而且在打印前,在程序所在的文件夹内存在文件"sendl tem.txt"则 在打印头部时先打印"sendl tem.txt"的内容。在用 Excel 打印时,你必须安装了 Excel,文件的模板是"sendl tem.xls",修改模板的格式或内容可以方便地得到你所需要的版面。

调拨出货的保存:在所有的项目都输入之后,可以按"保存"按钮确认本调拨单,在调拨单

被确认时,对应仓库的库存会减少。

调拨出仓的配送分店:此按钮的作用是用来生成分店的调入单,分店收到本单后可以直接将 调拨单的商品添加到库存中,而不用另外再逐行输入。按此按钮后,在分店资料里的收款机接收 路径中生成文件:"SendQtyT.db"。此文件通过调制解调器或 E-mail 或其它方法复制到分店的收 款机,就可以使用了。

调拨出仓的改单:已确认的进仓单,在你没有进行配送分店前,可以对任何一张调拨单进行 修改。修改的方法是:如果当前无单,先做一张新单,再按"改单"按钮,则所有可以修改的调 拨单号准备在调拨单号的下拉列表框下,在下拉列表框中选中要改的单号,原调拨单的内容就会 自动地显示出来。与进仓一样,修改好就可以保存了。<u>重要提醒:网络版的用户千万不要同时修</u> 改同一张单。

与调拨出仓有关的状态字:

进仓打印到 Excel:打印采购进仓单时用 Excel的方式进行(需要 Execl模板)。 Excel 打印时先预览:Excel 打印时先预览。

每月清算

一般每隔一个月做一次,生成进销存报表。选择[每月清算],屏幕显示如下:

按[否(N)],不进行清算;按[是(Y)],开始进行 清算,可能需要较长时间,能看到进度显示,请 耐心等待。

| □=-[-=;/]/ ■ <mark>●</mark> 提示 | | | 1 |
|-----------------------------------|---------|------------|---|
| ? | 一般毎月进行· | 一次,是否开始清算? | |
| | | 否则 | |

进销存查询

进销存查询主要查询本期内的商品变化情况,它是商品变动的最主要指标。以下是各主要字 段的说明:

- 编码: 商品的编号
- 名称: 商品的名称
- 单位: 商品的最小零售单位
- 库存数: 商品在当前的库存数量
- 库存零金额:商品按零售价计算,在当前的金额
- 期初日期: 本期进销存的开始日期,如果是第一期本栏目是空的。
- 仓号: 仓库号,进销存报表是按每一个仓一个表来统计的,因此,如果在查询时不按

商品编号累总,则每一种商品在每一个仓都会有一条记录。

上存: 在期初时本商品的数量。

上进金额: 在期初时,按进价(加权平均价)计算的金额。

上零金额: 在期初时,按零售价计算的的金额。用于按零售价核算的场合。

进货数: 本期的进货数量,它对应于采购进货中本期进货数量的累总。

进货金额: 本期的进货金额,它对应于采购进货中本期每一笔进货金额(数量与当时进价 的相乘)的累总。

进货零金额:本期的进货零售金额,它对应于采购进货中本期每一笔进货零售金额(数量与 当时零售价的相乘)的累总。

销货数: 本期的销售数量,以最小零售单位计。对应于前台销售(零售和批发)。

销售额: 本期销售收到的实际金额。

销售零金额 本期销售按零售金额的累总。它相当于商品的折前金额,用于按零售价核算的场合。

盈亏数: 本期的商品盈亏数量,它对应于盘点的盈亏数量累总,在本栏目,正数表示盘 盈,负数表示盘亏。

盈亏金额: 本期的商品盈亏金额(数量与当时加权平均价的相乘)。

盈亏零金额:本期的商品盈亏零售金额(数量与当时零售价的相乘)。

调入数: 本期调入本仓的商品数量,它对应于商品的转仓和商品的调拨出仓之和。

- 调入金额: 数量与调入价的相乘。
- 调入零金额:数量与零售价的相乘。

调出数: 本期调出本仓的商品数量,它对应于商品的转仓和商品的调拨出仓之和。

- 调出金额: 数量与调入价的相乘。
- 调出零金额:数量与零售价的相乘。
- 调价数: 本期调价的商品数量,它对应于商品调价中的商品数量总和。
- 调价零金额:数量与零售价差(调价后的零售价-调价前的零售价)相乘。
- 上限: 商品在本仓库的上限。
- 下限: 商品在本仓库的下限。
- 仓位: 商品在本仓库的位置。
- 当前进价: 商品的现在进价。
- 当前零价: 商品的现在零售价。
- 部门号: 商品的部门号。
- 供应商号: 商品的供应商号。
- 包装: 商品的包装数量。
- 助记符: 商品的助记符,用于方便记忆、查询。
- 当前加权价:商品的当前加权平均价。
- 划分: 独立于部门号的商品另一种分类方法。

进销存历史查询

进销存历史查询主要查询商品在各结算期内的变化情况,各栏目的内容与进销存查询相同,
只是多了清算编次和期末日期。

批库存查询

本模块的主要作用是按批(有相同的有效期)查询库存,它的主要项目有:

编码: 商品编号

:辅助编码: 商品的辅助编码=商品编码+有效期(两位年两位月两位日)

- 数量: 本批库存的数量
- 修改日期: 本批库存的最后修改(销售)日期
- 进货日期: 本批商品的最后进货日期
- 仓号: 仓库号
- 名称: 商品的名称
- 单位: 商品的最小零售单位
- 部门号: 商品所属的部门号
- 供应商号: 商品所属的供应商号
- 助记符: 商品的助记符

有效期: 本批库存的有效期(字符型、至少两位年两位月、如果进货时有效期小于 3 个月责再加两位日。

分店库存查询

专为查询分店库存而设,是分布式版特有的功能。它可以查询的内容和库存查询是一样的, 只是查询的内容是各分店的。

可以按编码、名称、单位、库存、单价、进价、库存金额、进价金额、仓号、小于下限、大 于上限、上限、下限、部门、供应商、仓位、期初日期、助记符、划分等字段查询库存内容,具 体操作请参考查询注意事项和小分类查询。

关于库存的金额: 在库存查询中有两个金额, 进价金额和零价金额、它们分别是库存数量与 当前进价和零售价的乘积。进价金额并不是进货金额。如要查询进货金额, 可以在采购进货查询 或在进销存查询中找到。

注意事项:有关库存的大于上限和小于下限,要选中此两项、它的条件一必须是1或0、大于上限或小于下限时应该选择1,否则选择0。如果选择了大于上限或小于下限、但是你从未设定过上限或下限的话、该商品也不会显示在数据页中。

修改货架号

为设置商品的上限、下限以及货架位置需要使用本模块。进入修改货架号后,屏幕显示如下:

| 1 | 🙀修改货架号、库存下限、上限 🔀 | | | | | | | | | |
|---|-----------------------|------|-----|------|--------------------------------|------------|--|--|--|--|
| 1 | 仓库│总仓 | | | | | | | | | |
| | 编号 | 货架位置 | 上限 | 下限 | 名称 | 单位▲ | | | | |
| ▶ | 02285 | | | 0 | 杞子 | KG 📕 | | | | |
| | 04760 | | | | 无公害芥兰 | | | | | |
| | 10 | | | | 0# | L | | | | |
| | 100 | | | | 500g礼盒八珍茶 | 盒 | | | | |
| | 10001 | | | | 甲天下1000G饱饱龙菠菜水饺 | 包 | | | | |
| | 10002 | | | | 甲天下227G饱饱龙三鲜水饺 | 包 | | | | |
| | 10003 | | | | 甲天下27G饱饱龙菠菜水饺 | 包 | | | | |
| | 10004 | | | | 甲天下360G花生一口汤圆 | 包 | | | | |
| | 10005 | | | | 甲天下360G芝麻一口汤圆 | 包 | | | | |
| | 10006 | | | | 甲天下360G黑糯米一口花生 | 包 | | | | |
| | 10007 | | | | 甲天下360G黑糯米一口芝麻 | 包 | | | | |
| | | | | | | | | | | |
| ź | ≩t <mark>ו</mark> 679 | K | < ► | ►I 🖺 | S保存 Ø C放弃 <mark>い F査技</mark> 直 | <u>X退出</u> | | | | |

先选择要修改的仓库、通过查找或移动记录滑块,找到要修改的项目并修改它。修改完毕你 可以按"保存"或"放弃"按钮以确定是否保存已修改的数据。

清零库存

在一般情况下、有关库操作(如进仓、销售统计、盘点、转仓、调拨等)并不会删除库存, 最多只能使库存的数量变为零。要想从库存中删除某一商品的库存只能在库存数量为零的情况下 用本模块将这些库存数量为零的商品从选定的仓库中切底删除。进入本模块的屏幕如下图所示:

按提示输入并按"确认"按钮即可。 注意事项:进行本操作最好在每月清算之后进行,以 免影响进销存报表。

| 高深公司 |
|----------------|
| 请输入仓库号,如仓库号为0则 |
| 清除所有仓库库存为零的库存记 |
| |
| |
| 🛛 🖌 确认 📄 🗡 取消 |

转仓查询

转仓查询是对转仓单的查询,可查询的项目包括:

- 编号: 商品的编号
- 名称: 商品的名称

单位: 商品的单位(最小零售单位) 数量: 商品的数量

- 包装: 商品的包装规格(指每一大件有多少个最小零售单位)
- 进价: 商品的进价(按最小零售单位计)
- 零价: 商品的零售价
- 单号: 转仓单号
- 录入: 录入本转仓单的员工工号
- 日期: 转仓单的确定日期
- 经手人:本转仓单的经手人工号
- 类别: 本转仓单的类别
- 调出仓:本转仓单发货仓号
- 调入仓:本转仓单收货仓号

备注:

金额: 本行商品的转仓金额

调出查询

调出查询是对调拨单的查询,可查询的项目包括:

调拨单号:

- 编码: 商品的编号
- 名称: 商品的名称
- 调拨数量: 商品的数量(按大包装计)
- 包装数量: 每一大件有多少个最小零售单位
- 小单位数量:商品的数量(按最小零售单位计)
- 调拨日期:
- 调拨到: 收货分店号
- 调拨金额: 本行商品的调拨金额
- 录入: 本调拨单的录入人工号
- 部门: 商品的部门号
- 供应商: 商品所属的供应商
- 单价: 调拨的单价(按最小零售单位计)
- 单位: 商品的单位(最小零售单位)
- 备注:
- 已发送: 本商品已生成调拨文件
- 清算编次: 每月清算的编次

发货仓: 本调拨单的发货仓

更新加权平均价

用于更新商品的加权平均价,为使商品的加权平均价更接近实际,对与加权平均价有关的操 作时(如进销存报表、盘点等),最好进行加权平均价更新。

盘点管理

盘点工作对于每一个公司的工作是一件较繁锁一事,对于盘点工作的好坏,直接影响库存商 品的准确性。所以为了配合贵公司盘点工作,对盘点工作有如下说明,认真阅读本节有助你处理 盘点事宜。

盘点的原理:为在最短的时间内完成盘点工作,使得盘点对营业的影响减到最少我们使用 以下的办法进行盘点。理解盘点的原理有助于您把盘点的工作做得更好。

盘点时,我们并不是直接把盘到的库存量写入库存表中,而是先保存盘点时的电脑库存量, 等到录入完毕时,将实际的盘点数量与电脑库存数量进行比较,将它们的差数(盈亏数)加到库存 表中,实现校正库存的目的。这就是我们盘点的方法,因此只要盘点完毕,一切的工作都可以进 行,如进货、销售、调拨等,盘点的数量可以慢慢录入确认。

以下是**盘点的步骤:** 1、**确定盘点时间**

2、**盘点前的准备:**在进行盘点前确认以下工作已经完成无误:

- a. 所有前台是否已经清机, 如果没有清机, 请清机。
- b. 在"从机销售统计模块"中查看"数据检查",看看有没有未进行销售统计的数据,如果 有请立即进行销售统计。
- c.已经入了仓库或者已经调入货物,但是还没有输入电脑,请尽快输入电脑。
- d. 已经出了仓或者已经调出货物, 但是还没有输入电脑, 请尽快输入电脑。

3、**进入盘点模块及创建盘点表**:处理了以上工作事宜之后,你可以创建盘点表。在库存管理页点 击盘点,可以进入盘点。屏幕如下图所示:

| 2.有品盒点 | | |
|---|------------------------------|------------------------------------|
| 请选择 (F合键盘点表 | ○ 已有盘点表 | ○ 历史盘点表 |
| 请选择盘点仓 1号机分店 2号机分店 2号机分店 总仓2001年6月11日盘点 | 选择本页开始对存 点表进行录入、打印、 操作 | 在的盘 选择本页开始对历史盘 确认等 点表进行查询:打印等操作 |
| |] | |

选中要盘点的仓库,给这次盘点一个名称,选择下一步。盘点表就生成了。生成盘点表的工 作意义是:将指定仓库的库存量复制一份,并给它一个名称 以便将来和盘点数进行比较而得出盈 亏数,并用于修改指定仓库的库存量。

- 4、 盘点的方法:至此你可以进行盘点了,在进行盘点时,有两种相对比较容易的操作方法:
 - a、不使用预盘点表:这是最原始、也是最直接、相对比较简单的方法。将要盘点的货架分 包到个人或小组,盘点者拿着一张白纸,见物盘物,沿着货架位置逐个记下每一个商品 的商品编号、零售价和数量。直到要盘点的商品全部盘完。
 - b、使用预盘点表:先由电脑打印出预盘点表,盘点人按预盘点表上的商品列表,逐个填上, 直到表被填满。当然,不在列表上的商品也可以用手工的方法添加。使用此方法、相对 来说比较清晰,出错的机会相对较小。他主要适用于商品的抽样盘点以及平时进行货架 管理的商场。只有预盘点表有货架位置时,才可以方便地找到商品否则的话,表上所列 的商品可能是东一个西一个。找商品的时间可能比点商品的时间要多得多。
 - c、以上是两种盘点方法。如果没有货架位置管理的话,最好不用预盘点表。如果一定要使 用预盘点表,有以下 2 个建议:
 - 如果你平时是进行货架管理的,可以在创建好盘点表后在已有盘点中选择该盘点、 选择打印、按下一步、选择预盘点表,排列顺序按货架,再下一步。选择打印即可。 如果你不是想要全部盘点,里面有查询和抽样。你可以用任何一种方法或并用减少 要盘点的商品数。
 - 2) 在盘点之前先创建一个盘点表,按货架位置逐个输入商品的编码,形成一个个"个人盘点表",这些个人盘点表应该是非常方便进行盘点的。这个盘点一般不要注销,只要下一次要盘点,你就可以按你的要求逐个打印出这些个人盘点作为预盘表来使用。如果你从未用本系统进行过盘点,请不要用预盘表,只有你有过盘点的经验以后才用预盘表。
- 5、 盘点录入: 选择已有的盘点表,并选择[录入],屏幕显示如下:

| 法 商品款点 | | |
|---|--|----------------------------|
| 请选择 ① 创建盘点表 | ? 己有盘点表 | ○ 历史盘点表 |
| 在开始盘点前你要要确 认如下工作已经完成 1. 所有要进仓的商品已进仓 2. 如果本系统与前台收款机 相连,要确保收款机已清机 3. 确保主责任销售统计 | 请选择已有的盘点: 总仓2001年5月21日盘点。 总仓2001年6月4日盘点。 总仓2001年6月8日盘点 总仓2001年6月11日盘点 总仓2001年5月21日盘点。 | 选择本页开始对历中盘 点表进行查询、打印等操作 |
| | ○ 猜视 ○ 张彤 共有10品种。已录入0条 | |
| | | 上一步(12)下一步(12)直退出(12) |

选择[下一步],屏幕显示如下:

| 法 商品数点 | | | | | | | | |
|---------------------|----------|--------|-------------|---------|-----------------|------|------------|-------------------|
| 已录入的盘点表 | 个人盘. | 点表(P1) | 总仓 | 2001年6月 | 11日盘点 | 1100 | | 盘点录入 |
| P1 | 编号 | 库存数量 | 单位名词 | 称 | | | 零售价 | 进价 |
| | > | 10 3 | (- 11) | | | 5 | | |
| | | | | | | | | |
| | I | | | | | | | |
| | I | | | | | | | |
| | I | | | | | | | |
| | I | | | | | | | |
| | I | | | | | | | |
| which a late to the | I | | | | | | | |
| 新的个人望息表 | | | | | | | | ك. |
| *1.00 | <u> </u> | | _ | | | | 1 | <u> </u> |
| 主管 | 复核 | 2.60 | 未入 | | 14 | 1 | 1 | 94 |
| | | 15 | 行动 | 岛打印 | 9 修改 | | P) ======= | 前限出的 |
| | | 100 | | Guid | - in the second | | | The second office |

盘点表的录入是以个人盘点表为基础的,这样做是为了方便你对录入工作的校对,录入时的 每一张个人盘点表对应于每一张纸上的盘点表,如果你想电脑给你的盘点表自动编码,你应该按 上图的新页按钮,对应的页码出现在新页的右边,此页码应该马上抄到盘点表上使之一一对应, 以便日后校对。如你想自己编页码,你可以直接把页码填在新页右边的空白上。把光标移到页码 编辑框,按回车,此页码添加到已录入的个人盘点表列表框中。

| 医有品数反 | | | | | |
|--------------|---------|---------|---------------|-----------|-----------|
| 已录入的盘点教 | 专 个人盘点表 | t(P1) 总 | 仓2001年6月11日盘点 | | 盘点录入 |
| P1 | 编号库 | 存数量 单位: | 名称 | 零售价 | 进价 |
| | 10001 | 12 支 | 飘柔洗发水 | 25.00 | 15.2000 |
| | ▶10005 | 瓶 | 花王飞逸洗发水400mL | 15.70 | , 0000 |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| 1134 人 1 色 片 | | | | | |
| 新助小人望点。 | | | | | <u>بر</u> |
| 主管 | 夏核 | 录入 | H + H | + + | • < X |
| | | ✔ 保有 | F 昌打印 与修改 上- | 一步(1) 一手の | (直退出(g) |

把鼠标指向该页码。屏幕的右边马上显示出该页已录入的商品。要修改该页,先按[修改] 键,在编码及库存数量栏内分别输入编码号及数量值(每一栏录入后应以回车结束,进入下一栏 的输入)。屏幕显示如下,输入完一张单后,按[保存]即可完成这张个人盘点表的录入。直到所 有的个人盘点表被录入完毕。在进行个人盘点表录入时最好各条目的位置与纸上的位置相同,方

- 6、 查看盘点录入: 录入完毕并保存后,在已有盘点表中只要选中它,就马上会显示该盘点有 多少个品种,已录入的有几条纪录(同一个商品可以无限制地出现在同一个个人盘点表或不 同的个人盘点表里,在盘点确认时它会被系统累加成一条计录)。
 - 1) 选择"录入",可查看及打印个人盘点表。
 - 2) 选择"打印",按下一步后,可查看及打印盘点表和盈亏表,在这里盘点表指的是到目前为止已录入商品的盘点表,在此盘点表中盘点的实盘数是到目前为止的数量,不包括 未录入的商品。盈亏表与盘点表相类似,只不过它是盈亏数不为零的品种才会显示出来。
- 7、 **盘点确认:**盘点确认是一次盘点的最后一步,盘点确认后,盘点表将被封存(再也不能被修改)、对应仓库的库存将修改。在盘点确认之前有一个问题是不能回避的,就是在本次盘点中未被盘到的商品的处理。在这里有3个不同的处理方法。
 - (1) 保留原库存:也就是每有被盘到的商品,我们不管它,原来是多少就是多少。它适用于 商品的一般盘点,也就是非全场盘点的情况。
 - 原库存清零:未被盘点到的商品库存被置零。商品库存被置零后,在此仓库中仍然可以 查询到此商品,而且在盘点表中也会反映出该商品的实际数量为零。它适用于全场盘点 的情况。
 - 删除原库存:处理方法与原库存清零一样。不同的是未被盘点到的商品在此仓库中再也 找不到了。它适用于全场盘点的情况。

操作方法:在已有盘点表中选择要确认的盘点,选择确认,如果该盘点未被确认过,下一步的按钮可以使用,接着屏幕提示要你在以上三个选择中选择其一,再按确定按钮就可以了。 视乎品种的数量,通常要耗时3到15分钟。

8、 **打印盘点表:**盘点确认完毕后可以进行盘点表或盈亏表的打印。操作方法如下:

在已有盘点表中选择要打印的盘点。选中打印,到下一步,选择盘点表或盈亏表,下一步就 可以打印了。

9、 注销盘点:注销盘点相当于在已有盘点表里把此盘点删除掉,目的是使得已有的盘点表不 会太多而影响你的操作。进行此项操作时,对不同的盘点表有不同的处理方法。对未确定 的盘点,被直接删除。已确定的盘点将被转移到历史。

应收应付

为解决与供应商、客户的应收、应付问题需要使用应收应付页的功能。在采购进仓时自动产 生应付帐 (每确认一次添加一笔);在前台销售时,如果币种是"签单",则在清机和销售统计之 后产生应收帐 (每一笔"签单"对应一笔应收帐)。应收应付页的屏幕如下所示:

| 资料查询 资料定义 库存管理 应付管理 会员管理 其它处理 前台查询 状态 | 悠设置 系统 |
|---|---------------------|
| ಶ 🎉 🔍 🧳 🦭 🕒 📋 🖳 | |
| [资料查询 资料定义 库存管理 应收应付 会员管理 其它处理 前台 | 查询 状态设置 ● ● |
| | |
| 同供应商应付帐 | |
| | |
| ◎ 客户历史应收账 | |
| | |
| | |
| | |
| gao 广州高深公司 | 2002-10-22 10:28:10 |

供应商应付帐

供应商应付帐主要用于处理应付帐款,它包括当前的和历史的应付帐款。进入模块后的主界 面如下图所示:(供应商应付款概况界面)

首先显示的是各供应商的应付款的简要情况、默认的数据是未结的,时间范围是从某一时刻 到现在,要改变概况可以进行以下的操作:

显示已结未结:改变已结未结单选按钮即可。

显示某段时间:改变开始时间和结束时间,按"统计"按钮。

查找供应商: 输入供应商编号并回车。

查询打印: 按查询打印按钮,在查询界面中输入相应的条件。

要了解某一供应商的每一笔应付款,在概况栏双击即可显示该供应商的每一笔应付款,其界 面如图所示 (应付款详细列表): MCS938 使用说明

(C)广州高深商电子技术公司

| ● 显示 ● 显示 | 未结应付 🔮 已结应付 🕺 | 9查找打印(P) 退出(<u>E</u>) | 查找供应商号 國 统计 | 号(E) <mark>103</mark> 从 2002-04-25 至 | 2002-10-22 的帐单 | | | |
|--|------------------|----------------------------|----------------|---|----------------|--|--|--|
| [编号(| (双击) 名称 | | 应危 | t E | | | | |
| ▶ 103 | 雅瑶 | | 0 | 0 | | | | |
| 220 | 八达不锈 | 钢精品行 | 429 | 9.46 0 | | | | |
| 221 | 盛新购销 | 部 | 169 | .9 0 | | | | |
| 222 | 南兴购销 | 部 | 0 | 0 | | | | |
| 223 | 兴源购销 | 部 | 126 | 8.18 0 | | | | |
| 227 | 顺丰购销 | 部 | 0 | 0 | | | | |
| | | | | | | | | |
| 合计:) | 应付:5737.54 | 已付:0 | | | | | | |

供应商应付款概况界面

| ñ | 10座付単詳編表 💌 | | | | | | | | | | |
|---|------------|--------------------------------------|-----------|------------------------|----------------|----------|---------|---------|--|--|--|
| | 供应商编号 | 供应商編号(m) 223 名称(m) 223=兴源购销部 💌 结算方式: | | | | | | | | | |
| | 単号 | 发生日期 备 | 注说明 | | 应付 | 己付 | 余额 | 明細 | | | |
| Г | 100 | 06\26\02 入 | 仓_购进 | | 158.45 | 0 | 158.45 | | | | |
| Г | 107 | 08\29\02 入 | 仓_购进 | | 912.58 | 0 | 1071.03 | | | | |
| Г | 110 | 10\14\02 入 | 仓_购进 | | 38.7 | 0 | 1109.73 | EEE . | | | |
| | | | | | | | | | | | |
| | 未结单数:3 | 现结单数:0 | 结转金额:0.00 | 未结余額:110 | 9.73 余額:1 | 109.73 | 即时库存总额: | | | | |
| | ◆ 增加 | <u>過</u> 修改 | 合 打印 | □ <mark>ゐ</mark> 存盘 | 約 結转 | ▲ 上一屏 | 导入库存总额 | ● 退出 | | | |

应付款详细列表

在供应商详细列表的界面中,可以对该供应商的应付款进行各种的操作。如增加、修改、打 印、结转、查看每一笔应付帐的明细等。

进入供应商详细列表的界面后,首先显示的是该供应商的的大体情况,以下是的关状态的说 明。

结算方式:与该供应商约定的结算方式,它在供应商资料中有定义

未结单数:尚未结算的应付款笔数

现结单数:当前已选定的行数

结转金额:选定行的应付款总额

未结余额:由采购进仓产生的应付款(在应付款的单号栏其单号不为0)而未结算的

余额:该供应商的所有应付款总额

即时库存总额:该供应商的实时库存(要按"导入库存总额"按钮才可以刷新)

45

(C)广州高深商电子技术公司

供应商详细列表的有关操作:

增加:在应付帐中添加一笔,增加应 付款时发生额是正数;减少应付款时发生 额是负数。

修改:只能修改单号不为0的应付款 项。

> 打印 :打印该供应商的每一笔应付款。 存盘:保存当前的操作。

结转:在被选中的应付款余额为0时 可以使用本操作,结转后的应付款将被移 动到已结应付款。

查看某一笔应付款的明细,如果这一 笔应付款是由采购进仓产生的(单号非 0〕

| M | 増加/修改 | | | | |
|----------|-------|---------|------|------|------|
| | 发生金额: | -158.45 | | _ | |
| | 备注: | 100;对 | 单 | | |
| | ○ 入货 | ○ 退货 | ○ 改错 | ○ 磨损 | ● 对单 |
| | 🗸 ថ្ | 腚 | | × | 取消 |

笔应付款是由采购进仓产生的 (单号非 0), 你可以随时查看该笔应付款是由那些进货商品构成。 只要在该行的明细列双击一下, 马上就会显示该进货单。

在对已结应付款中,其操作与当前应付款基本相同,只是没有增加、修改。进行结转时,被 结转的记录将被远地删除。

客户应收帐

本模块专为处理客户应收帐而设 , 在本系统中 , 应收款的产生主要由两个来源 , 一是在前台 销售时 , 币种为 " 签单 " 的付款 , 一是利用本模块手工输入的。

进入客户应收款的界面如下图所示:

| 890 |
|-----------|
| 890 |
| |
| |
| |
| 打印 |
| 凭证号 ・ |
| 0 00. |
| |
| * |
| 🔏 结转 👖 退田 |
| |
| |

客户号输入框

在屏幕的上半部份显示客户应收款的概况,下半部份是客户应收帐的明细。在上半部份,你可以看到全部应收款的合计,要打印时,只要按"打印"按钮即可。要看某一客户的应收款明细,

把光标移到要选的客户那一行就可以了。

有关应收款的大部份操作都是在窗口的下半部份完成。以下是有关的操作:

选择客户:除了在窗口的上半部份移动光标选定客户外,还可以在客户号输入框输入客户的 客户号并回车,如果存在此客户,则会马上显示该客户的名称,否则提示该客户不存在。

添加一行应收款:客户付应收款或手工添加一笔应收款,要进行本操作:

客户付款时,在窗口下面的减方输入框输入付款金额,在摘要栏输入本次的付款摘要,按"添加"按钮就可以完成。

手工添加一笔应收款时,在窗口下面的增方输入框输入应收款金额,在摘要栏输入本次的应收款摘要,按"添加"按钮就可以完成。

客户付某一笔应收款时 , 有简单的操作方法 , 用鼠标双击该行 , 按" 添加 "按钮就可以完成。

结转:当前的应收帐太多或应收帐的发生时间太远久或该应收款已经收回,需要将它结转到 历史。其操作方法是:先在 SEL 列输入"1"并保存,按"结转"按钮,所有 SEL 列中标有"1" 的行将会被结转到历史。

客户历史应收帐

客户应收帐的作用相同,只是它针对的是已被结转的客户应收帐,其操作也与客户应收帐一 样。不过在历史应收帐的操作中不能添加、结转时,数据将被房、永远删除。

会员管理



在会员管理页主要集中了有关会员管理的模块,与会员关会员管理的绝大部份操作都在本页 中进行。以下是有关会员的操作

会员资料

与客户资料所使用的表是相同的,只是在具体的内容上有区别,也就是说客户号与会员号、 客户名称与会员名称,在我们的系统中是一样的。

| 11000000000000000000000000000000000000 | | | | | | | | <u>- 🗆 ×</u> |
|--|----------|---------|-----------|------------|-----------|------------------|----------|----------------------|
| 编码 100011 身份证号 | | | | | | | | |
| 名称 pust100011 | | 性别 | 」 男 | • | | | | |
| 单位 | | 出生 | 8 200 | 0年 8月 | 31日 | - | | |
| 地址 | | 出生 | 地 | | | | | |
| 电话 | | 民族 | | | | _ | | |
| 卡类别 30次卡 👤 | | 帐号 | 100 | 011 | | _ | :壶入昭 | <u>і</u> тт |
| 开户 2002年 5月15- | | 卡号 | + | | | _ | 1577.88 | vn |
| 有效 2002年 5月15- | | 会员 | 组 | | | _ | | |
| 透支额 0 备注 | | 会员类 | 别 | | | | | |
| 密码 | | | | | | | ✓ | × |
| ▶ 是否有效 | | | | | | | ▶改 _ | 取消 |
| | | | | | | | | |
| 合计: <mark>2830</mark> | →1 増加 | 圖 修改 | ?{] 查询 | · 雪」 过滤 | · 噛 导入 | - 略 另存 | ि≜ 打印 | <mark>『</mark> 退出 |

注意事项:

编码不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。 有效日期是指自动对顾客进行加收折扣的使用期限。 有效与无效指是否自动对顾客进行加收折扣。 定义完顾客后,敬请按[修改]或[增加]。 放弃刚才的修改,按[取消]。 如要删除请按'-' 在会员资料中,至少应输入编码和名称。 与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

磁卡分类资料

磁卡分类资料实际上就是优惠卡的分类资料,它记录了持该类优惠卡的会员有哪些优惠以及 该类优惠应要设置的其它属性。



主要字段的说明:

类别:反映该类别特点的名称,不能重复。

销售价:发出该类优惠卡时应收回的金额。

储值额:售出该类优惠卡时在该会员的帐号上应存入的金额。

折扣率:持该类卡的会员在购物时可以得到的折扣率,10代表10%的折扣。

可透支额:持该类卡的会员在购物的透支额。(一般不要使用此栏,要使用透支额时请在会员资料的透支额时设置,透支额一般针对会员)。

累计消费:会员每累积到本栏目所设定的消费额时送出 " 送顾客 " 栏指定的免费消费额。

有效期:该类优惠卡的默认有效期,以月为单位计算。

是否有效:本类优惠卡是否有效。

消费时添加流水帐:持有本类优惠卡的会员消费时是否另外再写独立的流水帐,对于需要有 消费明细的消费类别,如记帐卡、储值卡等要求比较严格的类别,应该设为添加。

在任何的磁卡类别中都可以添加储物。即可以指定何种商品可以在消费时免费多少数量或多 少金额。

注意事项:

类别不能重复,否则在保存时提示出错,不能保存数据。

定义完顾客后,敬请按[修改]或[增加]。

放弃刚才的修改,按[取消]。

如要删除请按'-'

与其他定义资料一样可以使用[查询]、[过滤]、[导入]、[另存]、和[打印]按钮进行相关操作。

磁卡销售

磁卡销售是优惠卡交给客户之前必须要做的一项工作,它的主要作用是登记每一张卡,以及 每张卡的储值额,使得优惠卡在电脑中的有记录。在我们的系统中,有关会员的储值以及会员的 优惠情况是存在电脑中的,卡只是记录了客户的一个号码。因此未经磁卡销售的卡在使用时会显 示此卡无效。磁卡销售的调用可以在后台、也可以在前台。

售卡有两个作用:一是第一次售卡登记;二是磁卡充值:

磁卡销售的界面如下图所示。

| 🙀 磁卡销售登记 | | | | | - D × |
|--|----------------------------------|--------------------------------|--------------------------------|--------------------------------|-------------------|
| 类别∗ 500储值卡 💌 | 卡号*10001013 | 帐号*1000101 | 3 透支额 0.00 | 密码 | |
| 客户*1000101 💌 🗧 | 名称 李四 | | 环路76号 | 电话 2345678 | 9 |
| 持卡人 李四 | | ┏ 有效期 2 | 002年10月25日 🔄 | ✔ 至 2003年10月 | 325日 💌 |
| 储值 500.00 | 售价 420.00 | 欠款 0.00 | □ 按判 | ≶别售卡 □ 打 | 打印帐单 |
| 折扣率% 10 | 每累积◎ | 送出。 | • · 添 | 加 🗸 确认 | ●退出 |
| 磁卡销售是出 单只能销售类别以 行真正销售。双击 不能空。 | 出售会员卡、储健 以及有效期相同的 日表格可删除対応 | 值卡等给顾客。 5卡: 按[增加 2行的销售项。 | ,一张单可销售 门添加销售项到 ,在以上项目中有 | 多张磁卡,但际 表格中,按[确 带'*'的项目必 | 司一张 认]进 须填, |
| □ 卡号 括 | 寺卡人 储值额 | 销售额 | 欠款额 🛛 帐 🗄 | 子 客户 | '号 🔺 |
| ▶10001012 引 | 长三 5 | 00 420 | 0 100 | 01012 100 | 01012 |
| | | | | | _ |
| | | t | 1 | 1 | |
| | | ► | | | - |
| 기 (元) | | | | | |

主要字段的说明:

类别:优惠卡的类别,在磁卡分类资料中有定义。

卡号:磁卡、条码卡、IC卡、ID卡的号码,通常可以通过刷卡槽读到。

帐号:会员的帐号,会员的储值或欠款额都存放在帐号中,通常有关会员的帐务是以帐号为 单位进行结算的。

透支额:该客户可以透支的额度。

密码:磁卡的密码,仅对本卡有效。

客户:持卡人所属的客户号,通常客户是单位的话,它是一个单位的代号,可能有很多持卡 人有相同的客户;如果是个人的话它是个人的编号,持卡人只有一个。

名称:指客户的名称。 地址:指客户的地址。 电话:指客户的电话。 持卡人:使用本卡的人(在加油站通常是车牌)。 有效期:本卡的有效期,如果磁卡长期有效的话,请不要在有效期的复选框内打勾。 储值:进行本次销售(充值)时的充值额。 售价:进行本次销售(充值)时的应收金额。 折扣、每累积、送出:在磁卡分类资料中有定义,不能修改。

主要操作:

在以上项目中,带*号的栏目是必须输入的,在输入完相关的栏目之后,按"添加"按钮, 该卡的有关项目暂时保存到窗口下面的列表框。再按"确定"按钮已添加在列表框中的项目将被 保存。有关内容将立即生效。如果使用的是 IC 卡,则在按"添加"按钮时,弹出窗口,提示是 否要写卡,如果要写的话,将卡插入 IC 卡写机即可。

注意事项:

在同一次售卡中,只能有一种类别的卡,如果输入了多种的磁卡类别,则只认最后输入的那 个类别。

添加到窗口下面的列表框的栏目,如果不按"确定"按钮就退出,则添加的在列表框中的项 目将被取消。并没有进行真正的磁卡销售。

如果输入的储值金额或销售金额有错、可以通过输入负的储值金额或销售金额进行更正。如 果输错其它部分的内容,可以在磁卡维护或会员资料中修正。

如果确认时,不打印售卡帐单,请务必记下售卡单号,以便日后查验。有关售卡的查询可以 在"磁卡消费查询"中查询。在查询时务必将"消费/售卡"行的条件一设成"1"。

磁卡维护

磁卡维护是为了完成对磁卡除储值外的其它操作,如挂失、设置有效、更改有效期、换卡、 修改类别、密码、电话、客户等。在磁卡维的界面里,有两页不同的操作。资料的修改和数据的 整理。其屏幕如下图所示:

在资料整理页,输入原卡号并回车后,立即显示该卡的当前资料,包括是否有效、持卡人、 当前余额以及被冻结的余额等等。想要修改哪一部分的内容,只要把光标移动到该栏目下,修改 到你想要的样子,按下"修改"按钮就可以了。

在数据维护页,可以进行删除无效的磁卡资料和删除过期的磁卡余额。

| MCS938 使用说明 | (C)广州高深商电子技术公司 |
|----------------------|------------------|
| 🕅 优惠卡资料定期维护 | |
| 资料修改 数据整理 | |
| 原卡号10001001 □ 换卡 | c 有效 c 于效 |
| 持卡人 帐号 10001001 | |
| 类别 500储值卡 ▼ 密码 电 | 话 |
| 客户10001001 名称 | 地址 |
| ▼ 有效期至 2003年10月25日 - | 折扣率%10 透支额 0.0 |
| 储值 0.00 欠款 0.00 | 每累积 0.00 送出 0.00 |
| 编号 名称 单位 余额 | 开始日期 有效期 ▲ 查询 |
| | |
| | ✔ 修改 |
| | →退出 |

定义会员价

定义会员价,主 要是为不同的持卡 人,在一段时间内, 有一个优惠价。 不同 的磁卡类别可以有 不同的会员价。 为了 使得持不同卡的会 员享有会员价,因此 每一类别的优惠卡 都应该定义会员价。 在会员价当中,有一 种会员价是非常特 殊的,它就是"特 价", 它对所有消费 者都优惠,而且在特 价比会员价还低的 时候,自动采用特

| 前定文会员的 | | | | | | | | | |
|----------------|----------------------|-----------------------|-----|----------|------------|----------|---------------------|-----------------|-----------------|
| 编号 | 名称 | | | 单位会 | 员价 | • 405 | . 10000 | 1 | |
| 10015 10016 | 瑞英瑞士糖300 瑞英瑞士糖800 | G G | | 設 説 | 12. 22. | 編句 | | 商品書 | 王间 |
| | | | | | | 瑞沙 | 专瑞士相 | 2800G | |
| | | | | | | 单位 | 2 零份 28.6 | <u>进</u> [23 | <u>价</u> . 8 |
| | | | | | | 숦り | 价 22. | 5 | _ |
| | | | | | | 有效 | 朝 | | |
| | | | | | | <u>ж</u> | 2002年: | 10月28 | 8 • |
| | | | | | - 4 | 至 | 2002年) | 11月28 | 8 💌 |
| • | | | | | | - | | | c |
| R1 | 4 | P | D1 | | - | - | 修改 | <u>ب</u> | 消 |
| 种类 特价 | v 2 | - ^{#1} 増加 | 高修改 | 7년 西街 | Ca 过滤 | · 令人 | · 喝 房存 | ▲ 打印 | 』。週日 |

价。定义会员价的界面如图所示:

主要操作

进入界面后,首先选择屏幕左下方的种类,种类的定义在磁卡资料中有,它就是磁卡的类别 名,在加上系统已经定义好的特价。与其它的资料定义一样可以进行增加、删除、修改、查找、 导入、另存打印等操作。进入增加、修改界面时,在商品编号编辑框输入编号后,如果该商品存 在,会马上显示它的进价和零售价。以便定义会员价。

注意事项:

同一类别的同一种商品只能有一个会员价,不能重复。 要留意会员价的有效期。会员价只在有效期内有效。 使用会员价时,前台一定要与后台保持连接。否则不能使用。

磁卡资料查询

用来查询磁卡是否存在、一个客户有多少张卡、它们是否有效等。可查询的字段包括: 卡号:卡的编号 持卡人:使用卡人或物(如车牌等)

是否有效:"T"表示有效,其它无效

- 客户号: 持卡人所属的客户号
- 客户名:持卡人所属的客户名
- 帐号:卡的记帐帐号
- 卡类别:卡的所属类别

磁卡消费查询

磁卡的消费查询包括两两个方面的情况。磁卡的销售和磁卡的购物消费。如果你不选择消费 /售卡的条件一,查询的结果包括消费和售卡两个方面。

消费/售卡=1 查询售卡

消费/售卡=0 查询消费

在进行本查询的时候,最要注意的就是分开这两类查询。

在进行全部的查询时有如下字段:

单号:售卡或消费单号

小分类号:消费时的商品编号,在售卡时,本字段是空的

名称:消费时是商品名称,售卡时是卡的类别名

消费数:消费时是商品的数量,售卡时是卡的储值额

欠款数:消费时为"0",售卡时是欠款金额

零售价:消费时商品的零售价或售卡时的售卡定价。

实际售价:消费或售卡时的售卡实际售价。在消费时,如果储值额不足以支付整张单的金额, 实际售价指的是本商品用储值支付的单价,而不是商品的实际售价。在磁卡支付流水账中,销售 数量永远是正确的,同一单号的商品数量与实际售价乘积之和与该单的磁卡支付金额是相同的。

销售日期:售卡或消费日期

收款机号:售卡或消费的收款机号

店号:售卡或消费的店号 清算编次:每月清算的编号 清机日期:收款机的清机日期 清机班次:收款机的清机班次 卡号:消费或售卡(充值)的卡号 帐号:消费或售卡(充值)的帐号 客户号:消费或售卡(充值)的客户号 收款员:消费或售卡的操作者 柜组号:消费时的柜组号 服务员:消费时的服务员 授权人:消费时的授权人 消费/售卡:售卡=1 消费=0 生效日期:售卡时的磁卡生效日期 有效期:售卡时的磁卡有效期(指到期日期) 卡类别:消费或售卡的卡类别 为了方便查询、在系统中设定的两种定制的查询:消 费查询、售卡查询。在查询条件页的右下角有显示,如右图:

用鼠标双击它可以直接进入有关的查询。

磁卡余额查询

专为查询某一张卡、或一批卡的余额以及它们的汇总而设。可以查询的字段有: 帐号:会员的帐号 单位:储值或储物的单位,在储值时是货币单位如 " 元 ",储物时是物品的单位如件、 包等 储值数:该帐号的总储值数量(累计数,每充值一次该数字会增加) 消费数:该帐号的总消费数(累计数,每消费一次该数字会增加) 欠数:该帐号的总欠数。一般不用 冻结余额:该帐号的总冻结数量。由于过期等原因须要冻结时该项会增加 余额: 余额=储值数-消费数 小分类号:储物时、物品的编号。在储值时它无效 名称:物品或币种的名称 零售价:储物时该物品设定的零售价 实际售价:储物时该物的实际售价 有效期:该帐号的有效期(到期日期) 生效日期:该帐号的生效日期 备注: 储值:说明该行是储值还是储物。储值=1 储物=0

注意事项:

本查询包括储值和储物,要分开它们清用定制查询,只要双击右下角的储值查询或储物查询

即可。

本查询没有按客户号和按卡号的查询。如要用这些栏目来查询,要先到磁卡资料查询中找出 相应的帐号后再查询。

会员转帐

专为会员之间的储值额转帐而设,本功能不但在编程状态下可以调用,也可以在收款状态下用"28+帮助"来调用。

| 🙀 储值卡转帐 | | × |
|--|--|---|
| 转出卡号 10001001 帐 号 10001001 客 户 号 10001001 客 户 名 | 卡 类 別 500储值卡 帐户余额 500.00 转帐金额 0.00 ✓ 确认 ① C退出 | 转入卡号 帐 号 客户号 客户名 |
| 编号 名称 | 单位 余额 开始 | 日期 有效期 特帐 _ |
| | | ▼ |
| | | |
| gao 广州高深公司 | | 2002-10-28 13:36:05 |

输入转出、转入卡号以及转帐金额按确定就可以了。在收款状态下,转帐的情况可以打印出 来。

注意事项:

在编程状态下,帐号可以手工输入。但在收款状态下只刷卡输入。

其它处理

在其它处理页,主要是处理一些系统的设置和系统的辅助功能。



条码制作

为了使得一些没有条形码的商品也能用上条形码,在我们的系统中特地增加有关条形码的打印功能。它可以按照你的小分类资料制作相应的条形码。在这个条形码制作模块中,条形码的内容是按照小分类编码去制作的。用条形码扫描器扫描出来的的是小分类编码而不是小分类的条形码。

进入条形码制作后的界面入下图所示:

要进行的操作首先添加要制作条形码的小分类资料。在屏幕中间的部门下拉列表框中先选择 要制作的部门号,则该部门所有小分类被添加到左边的的列表框中。另外一种添加小分类的方法 是在商品编号的编辑框中输入小分类编号,并且回车,如果有此小分类,在它的下方会马上显示 出它的名称。

在左边列表框的小分类并不是真正要打印的小分类,想要打印时,首先要在数量编辑框里输 入要添加小分类的条形码标签数量,在左边列表框双击要添加的小分类,在右边列表框内会马上 显示要打印小分类的编号以及每个小分类的标签数量。

一般情况下都是用激光打印机,打印时是整页打印的。最好累计够整页数量时再打印。标签

的累计数显示在窗口的中下方。

| 【 打印条码 | | | | | |
|----------------|-----------------------------------|------------|------------|---------------|-----------|
| 10206 | POLO女性运动型者2 | 部门 | 数量 | 编码 | 数量 |
| 10207 | CA男士专用省小(夫- 罗曼帝克女士清新? | 0201dep020 | • 10 | 10206 | <u>10</u> |
| 1021 | 欧乐B接触型微纺防 TOWEV好女士書表示 | 間品積亏 | - | 10209 | 10 |
| 10211 | 美国男士清爽香水(| Label20 | <u></u> | | |
| 10214 10215 | CHAILIE (查理)女士 金CHAILIE (查理)女, | 4 | | | |
| | | _ F打I | 甲单价 | | |
| | | 모 打印 | 印名称 印标题 | | |
| 11030 | 1.25 | 条码类别 | 1110年 | | |
| 而相思考虑 | | Code12 | BC - | | |
| | | 总条码 | 数30 | | l a ceul |
| 1 | | | | क्रा म | |
| | | | | | |

打印纸

条码标签

清除列表框的内容 (删除): 可以在对应的列表框内双击要删除的行或按鼠标右键, 弹出菜 单"清除所有项目"将列表框内的所有项目清除掉。

条形码标签的内容和大小:

标签的内容和大小都是可以改变的:在窗口的中间位置,有三个复选框。可以通过选择它们 来改编要打印的内容。

打印单价

打印名称

打印标题

选中要改变的标签(用鼠标点击目标,目标被选中后颜色会变红色,想要目标改变可以进行 以下操作:

Shift+向上箭头:目标向上移动

- Shift+向下箭头:目标向下移动
- Shift+向左箭头:目标向左移动
- Shift+向右箭头:目标向右移动
- Ctrl+向上箭头:目标高度增加
- Ctrl+向下箭头:目标高度减少
- Ctrl+向左箭头:目标宽度增加
- Ctrl+向右箭头:目标宽度减少

双击目标改变字体

按鼠标右键可以保存式样、读入式样、删除式样。

一切设置好了之后,按打印按钮,系统以默认打印机的默认纸张,自动安排标签的布局,按 你设定的数量打印出来。标签太宽每一行的标签数会减少,标签的高度太高,标签的行数会减少。

磁卡制作

用于制作条形码的会员卡以及其它与商品无关的其它条形码标签。其使用方法与条形码制作 基本相同。

| 🕻 打印条码 | | |
|-----------------------|-----------------------------------|------------------|
| 起始编号 101910010100 堵量1 | □ 打印单价 □ 打印标题 | 编码 数量 |
| 标签名称 | ── ♥ 打印名称 ♥ 打印編件 F 打印前級 F 打印后缀 | |
| 标签标题 | | |
| 打印张数 10 添加 | 条码类别Code128C 💽 | |
| 式样类别 💿 前缀 | 后缀 | |
| | | |
| | | |
| 100001 1.25 | | |
| | | |
| | | 圖打印 <u>第</u> 0退出 |

在制作条形码标签时,条形码的组成=前缀+起始编号(数值+增量)+后缀,因此要制作 相同的条形码时,增量应该是:"0";

为了方便制作不同的条形码标签 ,提供了多种类别式样 ,旧的式样可以在下拉列表框中选出 , 新的式样可以直接输入新的式样名称再选择保存式样就行。

长期不用的标签可以用删除式样(鼠标右键)来删除。

选中要改变的标签(用鼠标点击目标,目标被选中后颜色会变红色,想要目标改变可以进行 以下操作:

- Shift+向上箭头:目标向上移动
- Shift+向下箭头:目标向下移动
- Shift+向左箭头:目标向左移动
- Shift+向右箭头:目标向右移动
- Ctrl+向上箭头:目标高度增加
- Ctrl+向下箭头:目标高度减少
- Ctrl+向左箭头:目标宽度增加
- Ctrl+向右箭头:目标宽度减少
- 双击目标改变字体

删除数据

删除数据用于系统的初始化,它可以把你选定的数据从数据库中彻底地删除掉。进行数据删 除时,要求先要输入密码。在机器出厂时的密码设定是"7668"此密码你可以进入删除界面后修 改它。

| 1111 1111 1111 1111 1111 1111 1111 1111 1111 | | | | _ D × |
|--|-----------------|---------------------------------------|----------|-------|
| - 删除基本资料 | | ─删除进销数据──── | | |
| □ 部门(Dep) | ┌ 赠品资料(Sendplu) | □ 销售流水帐 | □ 前台数据 | |
| └ 编码规则(PluNo) | | □ 优惠卡流水帐 | □ 转仓流水帐 | |
| □ 商品(Plu) | | □ 销售统计报表 | | |
| □ 收款员(Clerk) | | □ 入仓数据 | | |
| 匚 币种 (Money) | | □ 调拨出仓数据 | | |
| □ 顾客(Custom) | | □ 配送入仓数据 | | |
| □ 供应商(Factory) | | □ 仓库库存 | | |
| └ 键位(PluKey) | | □ 库存盘点数据 | | |
| □ 服务员(SerMan) | | □ 支付签单数据 | | |
| └ 柜组(Photo) | | □ 支付供应商数据 | | |
| 「 辅助编码(PluSup) | | □ 进出流水帐 | | |
| □ 优惠卡资料 | | □ 清算流水帐 | | |
| □ 计时收费资料 | | | | |
| □ 会员价(CustPlu) | | □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ | | |
| □ 分店资料(SHOP) | | □ 订单流水账 | | |
| 壑 <u>S</u> 全 | ■部选中 😍 🛛 全部不逆 | ೬≪₽ 修改密码 뫶D 🦻 | 开始删除 👖 🛽 | (退出 |

数据的删除分成两大部份,基本资料和进销存数据。选中要删除的项目按"开始删除"按钮 数据将会被永远地删除掉。

双击对应的列表框,该部份的项目会被选中和不被选中。

在进行数据删除时一定要确认该项目确实可以被删除才选中它,否则被删掉的数据将不可以 恢复。

在一般情况下,不要删除基本资料。

如果进行此操作的机器是后台机,清不要选择"前台数据",否则出错。

<u>如果删除了收款员资料后,一定要记得在收款员资料中添加一个收款员,并且他要具有收款、</u> 查询、清机、和编程的权限。否则将无法进入系统。

对于历史数据,进行本操作,则相当于删除历史数据,这是系统中删除历史数据的方法。

转入历史

随着时间的推移,数据库越来越大,势必影响系统的运行速度。为提高系统的性能,需要把 很少使用的历史数据移出当前数据库,放到历史库中。把什么时候以前的数据转入历史库中,要 视数据量的大小,一般采用把半年前的数据转入历史库中。选择[转入历史库],屏幕显示如下:

| ñ | 数据转入历史 | 2 | | | -D× |
|----|--------------|-------------------|--------|----------|---------------------------------------|
| ¥ | 如据转入历 | 史前,应该进行每月 | 清算,否则 | 当前所有数据 | 被转入历史。 |
| 幸 | 专入历史的 | 数据,只能查询不能 | 修改。 | | |
| 幸 | 专入历史的 | 数据将从当前数据 | 中删除。 | | |
| Ž | 的提高系统 | 的性能,建议每过- | 一段时间把数 | 数据转入历史。 | |
| 23 | 青选择数据 | 转入历史的时间 | | |] |
| ч | F 221+ xX1)∆ | 44/20012400-01-0 | | | |
| Γ | 清算班次 | 清算日期 | | <u> </u> | |
| | 5 | 02-8-21 11:37:53 | | | · · · · · · · · · · · · · · · · · · · |
| | 6 | 02-10-14 10:26:20 | | | 與 开始 |
| | 7 | 02-10-14 10:36:17 | | | |
| I | | · | | | 1 |
| | | | | | |
| | | | | - | |
| É | | | | | l |

转入历史是以每月清算的时间为界限的,如果不进行每月清算,将无法把数据结转到历史, 选择要清算的班次,按开始按钮,如果你的回答是确定的,系统将开始把数据转入历史。转入历 史的时间视乎数据量的大小以及机器速度的快慢,一般的超市 500 万的营业额要 30 分钟的时间 来进行结转。

结转时非常占用系统的资源,因此结转是时最好选择非营业时间进行,以防对营业产生影响。 结转时要尽量保证机器的正常运转,不要停电。否则数据容易出错。

从收款机销售统计

这是系统使用比较多的功能,它是导入其它机器数据的主要接口。收款机(包括928、938 系列)传回来的数据,可以通过本模块导入到系统中。导入的数据,在确定要真正要加到系统数 据库之前,还可以利用本模块进行查看和修改,最后确定是否加入到系统数据库。要正确使用本 模块需要有一系列正确的设置。如分店资料、前台收款机等。在一般情况下,这些设置在出长时 就设定好,客户一般不需要改动。如要改动请与你供应商联系,由专业人员进行调试。进入销售 统计的主界面如下图所示:

| | 1× |
|---|----|
| 本过程将其它收款机的销售记录进行累总,并进行库存的扣减, 如数据量较大计,则可能要花比较长的时间,请在统计时耐心等待, 建议销售统计每天做一次 | |
| ➡数据导入 ✓数据检查 ∑ 开始统计 且 出 | |

在主界面下有三个主要的按钮 "数据导入"、"数据检查"、"开始统计"。

数据导入主要是从其它收款机,将它们的销售数据转入系统数据库,这是一个数据库转换的 过程、视乎数据量的大小,通常它都需要比较长的时间。导入的数据只能是文件形式的,在同一 局域网内的 938 系列收款机通常不用进行数据导入,各收款机的数据是直接进写入系统数据库 的。

被导入的数据应存放在分店资料(每台收款机都有一条记录)的"收款机发送路径"所指定 的目录内,它的文件包括:

- Cardsefh 磁卡消费流水帐头部
- Cardsefi 磁卡消费流水帐明细
- CIrFlow 清机班次流水帐
- SefHead 销售流水帐头部
- Sefltem 销售流水帐明细
- SefPay 支付流水帐
- StoreV 分店库存

(以上文件的后缀视系统的设定可以是 .db .dbf .txt 建议使用 .db) 清机传送.txt 清机文件包的说明

以上文件是在收款机清机时产生的。生成这些的条件是:状态字设置中的 清机页: 清机时向服务器传送数据 选中 编程1页: 联网路径(发送数据)所指定的路径真实存在 生成的文件就存放在联网路径(发送数据)所指定的路径中。

按下"数据导入"按钮,各分店的销售数据会被检查一次,如果有数据,系统会检查数据是 否合法、数据是否已经导入,如果有不符合要求的地方系统会提示你如何处理。如完全符合要求, 数据导入;如数据不存在则提示没有数据。

61

数据检查用来检查已经导入的数据,其界面如下图所示:

| 111前台数据 | 检查数据 | | | | | | | _1 | |
|---------|------|----------|----------|-------|-------|------|-------|----------|---|
| 「店号 机 | 弓 班次 | 清机日期 | | 数量 | 金額 | 加折 | 应收 | 人次 统计 | - |
| 1 1 | 160 | 02-10-26 | 11:30:00 | 16 | 96 | 0 | 96 | 2 문 | |
| | | | | | | | | | |
| | | | | | | | | | - |
| | | | Г | | | | | | |
| | | | | 16.00 | 96.00 | 0.00 | 96.00 | 2 | |
| | | | | | | | | | |
| | | 打 | ED | 查询 | 修改 | 冻结数数 | 居 解冻药 | で据 🗍 🗊 🖾 | 出 |

进入数据检查后,窗口马上显示各分店的各收款机的各个清机班次的情况,如每个班次它的 清机日期、销售数量、销售金额、加收和折扣的总和、应收金额、人次等。在这个窗口你可以进 行如下操作:

打印:打印你所看到的个班次清机的概况。

查询:和查询前台流水帐一样。

修改:修改前台的数据,在这里的修改其实是添加新的记录,如要增加输入正数,如要减少 输入负数。修改的界面如下图所示:

| 📸 修改前台数据 | | | | | | | _ | |
|--------------|-------|----|-----|----|--------|-----------------|---------|-----|
| 店号1 机号 | 1 | 班次 | 160 | | | | | |
| 名称 | | 单位 | 数量 | | 单价 | 折扣 | 加收 | ●税▲ |
| ▶甲天下1000G饱饱力 | 它菠菜水饺 | 包 | | 1 | 11.8 | 0 | 0 | |
| ▋甲天下227G饱饱龙 | 三鲜水饺 | 包 | | 1 | 4.2 | 0 | 0 | |
| | | | | | | | | |
| • | | | | | | | | |
| 编码 | 名称: | | | | | 单 | 位 | |
| 数量0 | 单价 🛛 | | | 金額 | ឯ:0.00 | | | |
| 加收回 | 折扣 🛛 | | | 税金 | 20 | 币种 | 记帐 | • |
| 应收 0.00 | | | | | | | , | |
| 修改合计:16.00 | | | | | ■ ▲ 本添 | 加 <u>ti D</u> f | 删除 👖 Ci | 艮出 |

添如要添加的小分类编号,如果要增加营业额,数量添正数;要减少营业额,数量添负数。 填完各项数据后按"添加"按钮,数据被加到前台。

冻结数据:暂时把选定的班次冻结起来,在进行销售统计时把这一班次的数据放到一边不作 任何处理。 解冻数据:原来被冻结的数据,通过修改或查清原因后,数据可以正式加入数据库了,需要 解冻数据。

开始统计:这是收款机销售统计的关键操作,也是最后的操作。此按钮按下后。凡是没有被 冻结的数据将被加入到系统数据库。它添加修改相关的销售、应收、磁卡消费、库存等。数据一 旦加入,将再也无法修改。

注意事项:再单机或网络的环境下,如果每一台收款机都设定了"清机后立即进行销售统计" 的话,销售统计自动进行而无须进入本模块。

建议:最好不要设定"清机后立即进行销售统计",否则你将失去一次校正错误的机会。

资料发送前台

资料发送前台用于分布式版或 MCS928 系统的收款机,它会为每一台收款机准备一份基本资料。要给哪一台收款机、发送一些什么资料可以通过本模块的操作实现。

| 要发送什么资 | 资料 (文件)发送前台 | | | | | | × |
|-----------------|-------------|----|-----|--------|-----|----------------------|---|
| 料只要选中在其旁 | ☑ 小分类资料 | 发送 | 商店 | | 收款机 | 路径 | |
| 边的复框就行。 | 口 部门资料 | ▶× | | | 2 | | |
| 要发送到哪一 | F 收款员资料 | | 光华店 | | 1 | d:\erc | |
| 前台 ,在右边的表格 | □ 币种资料 | Π× | 农大 | | 2 | D:\农フ | |
| 里的发送拦选上 | □ 条码资料 | - | | | | | |
| " × "或" "即可。 | 「 赠品、辅助码 | | | | | | |
| 发送的文件被 | □ 会员价 | | | | | | |
| 存放在各分店资料 | □ 顾客 | | | | | | |
| 的 " 收款机接收路 | □ 供应商 | | | | | | |
| 径"所指定的文件夹 | □ 柜组、员工 | | | | | | |
| 中。如果你的收款机 | □ 磁卡 | | | | | | Ţ |
| 不能直接取到该路 | □ 其它 | | | | | | |
| 径的文件 ,你可以通 | | | | | | <u></u> جن من ا | |
| 过 MODEN、E-MAIL、 | | | | 上 医 友达 | | L关闭 | |
| 磁盘拷贝等方法将 | | | | | | | |

此文件夹内的文件转移到收款可以访问的文件夹。

修改单价

修改单价主要是为需要用零售金额来做核算的场合,也适用于要保留修改单价的历史的场 合,如果你想要简单,直接在小分类资料里修改单价就可以了。

| 前修改单价 | | | | | | | | | | |
|------------------------|---------|-------|---------|------|----------|---------|-------|---------------|--|--|
| 单号:11 | Ψ. | 主管 | 12 | c12 | • | 复核: | 18 18 | • | | |
| 生效日期:2002年10月29日 🖌 备注: | | | | | | | | | | |
| 商品编号 | 新进价 | 新零价 | 原进价 | 原零价 | 商品名称 | | | 单位 - | | |
| 10001 | 10,0000 | 12.00 | 10.0000 | 11.8 | 0 甲天下10 |)00G饱饱龙 | 菠 | 包 | | |
| 10002 | 3.4000 | 4.10 | 3.4000 | 4.2 | 0 甲天下22 | ?7G饱饱龙∃ | 三鮮 | 包 | | |
| Γ | | | | | | | | | | |
| • | | | | | | | | · · | | |
| H | - | • | ► I | - | • | 1 | - 8 | ۴ | | |
| 行数2 | | 🕐 更新 | 和分类 | 改单 | ■ム 新単 | D S保存 | 昌E 打印 | <u>∎</u> X 退出 | | |

单价修改与采购进仓一样,它的操作是基本相同的。以下是有关修改单价的特殊操作以及栏目:

生效日期:是指本价格修改改单的生效日期,也就是说,按下"更新小分类"按钮时,只有 现在时间大于等于生效日期时,小分类资料的单价才被修改。

更新小分类:只有按了此按钮后,小分类资料中的单价才会被修改。

改单:只有还未更新小分类资料的调价单才可以改单。

调价数量和调价金额:在调价明细表格里有调价数量列,如果你不以电脑库存数量作为调价 数量,可以在该列下输入调价的数量。

在同一调价单内,同一小分类编号只能有一行,否则进行零售价核算时,调价数量和调价金额会出错。

商品快速查询

用与商品的快速查询,其界面如图所示: 你可以在输入框中输入编号、名称、条形码、助记 符等,系统会按你的输入,模糊查询。

此功能在需要用到商品查询的大部分地方如 收款、进仓、转仓等。

| 📬 商品资料查询 | |
|-------------------|---------------|
| 请输入查询条 | 牛: |
| | |
| ☞】开始查询 | <u>1</u> 退出查询 |
| / ∰∎F2 进入多 | 条件查询方式 |

其它查询

本模块是我们专为了客户的某些特殊 的个性化查询而设置。可以选择的查询视 乎各个客户,它会有不同的选择。

| 11月11日1月11日1月11日1日11日1日11日1日11日1日11日1日 | × |
|--|------------------------|
| 请选择查询 本期进销存查询 调价单查询 | ?{]查询 |
| | <u>∎</u> _ <u></u> C退出 |
| | |

| 111 商品货幣 | 家签打印 | | | | | _ | ٦× |
|----------|--------------------|----|---------|-------|---------------|--------------|----------|
| 编码 | 名称 | 单位 | 包裝 | 售价 | 条码 | 产地 | |
| ▶ 10002 | 甲天下227G饱饱龙三鲜水饺 | 包 | 25 | 4.1 | 6919188002307 | | |
| 10003 | 甲天下27G饱饱龙菠菜水饺 | 包 | 1 | 3.8 | 6919188002369 | | |
| 10004 | 甲天下360G花生一口汤圆 | 包 | 20 | 4.4 | 6919188092117 | | |
| 10005 | 甲天下360G芝麻一口汤圆 | 包 | 20 | 4.3 | 6919188092124 | | |
| 10006 | 甲天下360G黑糯米一口花生 | 包 | 20 | 4.3 | 6919188092131 | | - |
| • | | | | | | | <u>ا</u> |
| | ▶ H + - ▲ ≪ | * | 清 | 空 🗔 | 添加 打印 | <u>i</u> cie | 出 |
| 标签类别 | 商品货架标签 👤 | 되 | 打印会 | 会 价员会 | 员类别 特价 | | ¥ |
| | | | | | | | |
| 商品 | 名名称 单阶 | | 1 2 | 5 | | | |
| | 会员价 | | 1 9 | 5 | | | |
| 6900 | 0000000 | | 1.4 | | | | |
| 编码 | 100001 単位:包 产地;广州 | | ₿: 1×12 | | | | |
| | | | | | | | |
| | | | | | | | |

商品标签打印

商品标签打印为制作商品的货架标签而设,它的操作方法与条形码的制作方法基本一样。不同的是添加要打印的商品,添加时和小分类资料的查询是一致的,查询到的商品就是要添加的商品。

前台查询

前台查询几乎包括的有关前台数据的全部查询操作。 前台数据除了即时数据外 , 在这里指的



是前台清机后并且做了销售统计的数据。前台数据的存放方法是按照店号、机号、清机班次来存 放的。在查询时应注意以上三各概念。以下是各查询的主要内容。

销售明细

是所有前台查询中数据最齐全,可以查询到各中结果的查询,但是由于数据量特别大,它的 查询速度也是所有查询中速度最慢的。如果不是十分必要,请尽量不要用销售明细查询。

可以查询的内容:

单号:前台流水帐的总单号

编码:小分类编号

名称:小分类名称

销售日期:

数量:销售数量,按最小零售单位计算,实际的数量应该是:数量/包装数量,在退数或该 错时,它的数值是负数。因此查改单或退数时的查询条件是数量为负数。

售价:销售价,按销售单位计算。

应收:销售该小分类的应收款。

包装数量:用大包装销售、辅助编码销售、秤重小分类销售等非最小零售单位销售时,每一

- 销售单位包含的最小零售单位数。
 - 单位:最小零售单位的单位名。
 - 金额:按零售价计算的销售金额。
 - 折扣:该小分类的折扣总金额。
 - 加收:该小分类的加收总金额。
 - 税金:该小分类的税金总金额。
 - 零售价:当时资料里的零售价。
 - 进价:当时时资料里的进价。
 - 部门:小分类的部门号。
 - 供应商:小分类的供应商号。
 - 收款员:进行销售的收款员。
 - 顾客:本销售单的顾客号(或客户号),销售时输入。
 - 柜组:本销售单的柜组号,销售时输入。

服务员:本行(小分类)销售时的服务员号,销售时输入。允许每一个小分类有一个服务员。 清机班次:前台的清机班次,每一前台它的清机班次是顺序的,但不同的前台它的清机班次 是不关联的。

收款机编号:

- 分店编号:
- 清机日期:
- 受权人工号:受权对单进行改错、退数、打折扣等的受权人工号。

支付过程

支付过程查询,主要查询支付流水账,支付流水账存放的是关于每一张销售单是用何种币种 支付的。

可以查询的内容:

单号: 销售单流水号。

币种: 付款币种。

人次: 每张单只有一个币种被标为'1',其它为'0',在支付流水账种,该数值的累总, 就是交易次数。

支付: 支付币种的金额

人民币:相当于本币(一般是人民币)的金额

- 收款机编号:
- 分店编号:
- 汇率:支付币种的汇率
- 收款员:
- 顾客:
- 清机日期:
- 销售日期:
- 清机班次:

小分类报表

各收款机按清机班次累总的小分类报表。 可以查询的内容: 编码:小分类的编号 名称:小分类的名称 单位:最小零售单位 数量:按最小零售单位算 金额:按零售金额算 折扣:该班次该小分类的折扣总额 加收:该班次该小分类的加收总额 税金:该班次该小分类的税金总额 应收:该班次该小分类的总应收 进价金额:按当时进货价计算的金额 利润:应收与进价金额之差(毛利) 部门:小分类所属的部门号 供应商:小分类所属的供应商 清机班次: 清机日期: 清算编次:每月清算的编次 毛利率:利润/零售金额的百分比 机号: 店号:

部门报表

各收款机按清机班次累总的部门报表。 可以查询的内容: 编码:部门编号 名称:部门名称 数量:该部门的销售数量 金额:销售金额(按零售价算的折前金额) 折扣:部门总折扣 加收:部门总加收 税金:部门总税金 应收:部门实际销售收入 利润:贲门毛利 进价金额:按当时进货价算的金额 清机班次: 清机日期: 毛利率: 机号: 店号:

币种报表

在每一清机班次中,各币种收入多少的报表。

可以查询的内容:

币种:币种名称 次数:交易次数 支付:该币种的币值 人民币:相当于人民币(本币)的币值 汇率:该币种与本币的兑换率 清机班次: 清机日期: 机号: 店号:

收款员报表

统计各收款员在一定时间内的报表 可以查询的内容: 编码:收款员的工号 名称:收款员姓名 数量:销售商品的数量(非交易次数) 金额:销售金额,按零售价算、折前 折扣:折扣金额 加收:加收金额 税金:税金总额 应收:该收款员的实收款项 改错次数:在前台使用改错的次数 退数次数:在前台使用退数的次数 删除次数:在前台使用删除('1'+改错键)的次数 废单次数:在前台作废单('1'+退数键)的次数 结帐次数:在前台结帐的次数 清机班次: 清机日期: 机号: 店号:

顾客报表

统计各顾客消费的报表,它是关于顾客消费金额的报表,如要顾客的消费明细应该在消费明 细中查询。

可以查询的内容:

- 编码:客户号
- 名称:客户名称
- 数量:消费数量
- 金额: 消费金额, 按零售价算、折前
- 折扣:给该客户的折扣金额
- 加收:加收该客户的金额
- 税金:该客户税金总额
- 应收:该客户的实付金额
- 进价金额:销售成本
- 利润:毛利
- 清机班次:
- 清机日期:
- 机号:
- 店号:

时间段报表

为前台收款机每一小时作一次统计,以反映前台营业的繁忙程度,用来帮助我们合理地调配资源。

可以查询的内容:

- 时间:时间段标记 8:00—9:00标为8 10:00—11:00标为10 以此类推
- 名称:时间段名称如 8-9时
- 人次:在这段时间内地交易次数
- 数量:在这段时间内商品地销售数量、按最小零售单位计算
- 金额:在这段时间内折前成交额

折扣:在这段时间内折扣金额 税金:在这段时间内税金 加收:在这段时间内加收金额 应收:在这段时间内实际成交额 清机班次: 清机日期: 机号: 店号:

供应商报表

反映各供应商的商品销售额的报表。 可以查询的内容: 编码:供应商号 名称:供应商名称 数量:销售数量 金额:销售金额,按零售价算、折前 折扣:折扣金额 加收:加收金额 税金:税金总额 应收:实付金额 进价金额:销售成本 利润:毛利 清机班次: 清机日期: 机号: 店号:

服务员报表

统计服务员销售业绩的报表。在此报表里只是反映了每一各服务员的营业额,要统计各服务员销售的商品要在销售明细中查询。

可以查询的内容:

- 编码:服务员号
- 名称:服务员姓名
- 数量:销售数量
- 金额:销售金额,按零售价算、折前
- 折扣:折扣金额
- 加收:加收金额
税金:税金总额 应收:实付金额 提成:按服务员资料里的提成系数,计算出来的金额 清机班次: 清机日期: 机号: 店号:

柜组报表

为统计各柜组的销售额而设 可以查询的内容: 编码:柜组号 名称:柜组名称 数量:销售数量 金额:销售金额,按零售价算、折前 折扣:折扣金额 加收:加收金额 税金:税金总额 应收:实付金额 清机班次: 清机日期: 机号: 店号:

928 财政报表

向下兼容 DOS 平台的 928 前台收机。在新系统中已经很少使用。 可以查询的内容: 币种:币种的名称 币种号:币种的编号 金额:销售金额,按零售价算、折前 加/折:加收与折扣金额之和 税金:税金总额 人次:使用该币种的次数 清机班次、清机日期、机号、店号

监视前台

实时监视前台的销售情况。要监视前台的销售,有几点是必须保证的

- 1、前台机器必须与后台保持连接。
- 2、除了网络连接正常外还要设定前台收款机的状态字

收款3的 10-销售明细立即送回后台

- 13 与后台数据保持连接
- 3、在分店资料中设定有该收款机,即资料中的店号、机号必须与前台设定的相同。

4、前台收款机要设好相应的店号和机号,它们分别在状态字的编程1中的

收款机编号

分店编号

编辑框内设定。

监视前台的界面如下图所示:

| I | 前监视前台 | | | | | | | _0 | × |
|---|---------|-----------------|-------|-------------|----------|--------|-----|------|---|
| | 单号:2748 | ☞ 收款员:kosen | 店 | 号:] | - | 收款机 | 2 | • | |
| ĺ | 编码 | 商品名称 | 数量 | 単位 | 単价 | 金额 | 加折 | 应收 | |
| I | 10069 | 500ml金宝红至尊浓缩洗涤剂 | 1 | 瓶 | 16.8 | 16.8 | 0 | 16.8 | |
| I | 10054 | 正林五香中国葵花子300克 | 1 | 袋 | 3.9 | 3.9 | 0 | 3.9 | |
| I | 10079 | 真汉子剃须刀RSGX-19A | 1 | 个 | 25 | 25 | 0 | 25 | |
| l | 10035 | 鼎铃双刀王 | 1 | 个 | 55 | 55 | 0 | 55 | |
| ſ | | | | | | | | | - |
| | 合计: 4 | 数量: 4 应收: | 100.7 | 02-1 | 0-31 11: | :46:03 | 2 刷 | 所二关注 | 刃 |

在店号和收款机的下拉列表框中选择要监视的前台,该前台的最后一笔交易将会立即显示出 来。

即时营业额

显示各前台收款机的即时数据,在使用之前,与监视前台一样,要进行有关的设置之后才可 以。

进入窗口后,会马上显示所有前台收款机的营业情况,如下图所示:

按刷新按钮,有关的数据会立即刷新。

按清除按钮,如果当前选定收款机的数据为空的,则会问你是否删除全部数据,如你回答 "是",当前的全部数据将被删除。

如果当前选定收款机的数据不空,则会问你是否删除本机数据,如你回答 " 是 ", 当前 的本机数据将被删除。

数据被删除的并不是真正的前台数据,而是前台数据的一个副本。这个副本在前台销售

时,如果前台与后台保持连接,则每一笔销售会被添加到这个副本。前台清机时,这个副本也会 被删掉。

| 9 | | | | | | | | | |
|---|-------|-------|----------|---------|--------------------|-----------------|--------|--------------|--|
| | 店号 | 机号 | 机名 | 应收 | 实收 | 折扣 | 人次 | | |
| L | 1 | 1 | 光华店 | 0 | 0 | 0 | 0 | | |
| | 1 | 2 | 华山店 | 318.8 | 286.92 | -31.88 | 2 | | |
| L | 1 | 3 | ERC3 | 5606.16 | 5606.16 | 0 | 384 | | |
| Þ | 2 | 2 | 农大店 | 0 | 0 | 0 | 0 | | |
| | | | | | | | | - | |
| | | | | 5924.96 | 5893.08 | -31.88 | 386 | | |
| | 2002年 | 11月1日 | 14:25:24 | 扇 | IJ新(<u>R</u>) 清除 | (<u>C</u>) 明细 | (D) 退出 | (<u>E</u>) | |

要查看某一前台的明细、可以按 " 明细 " 按钮或双击表格中相应的前台收款机 , 立即进入该 收款机的前台销售明细。如下图所示:

| 🕅 监视前台收款 📃 🗖 🚬 | | | | | | | | | | | |
|----------------|------------------|----------|----------------|-----------|-------|---------|------|--------|-------|----------------|-----|
| | 显示的 | 全部 | ▲ 请输入查询p | 四字 当前中 | 收款机流 | 水帐(2) 华 | 山店 🧕 | | | <mark>*</mark> | 艮出E |
| Γ | 単号 | 7 | 商品名称 | | 商品编号 | 弓应收 | 单价 | 数量 | 折扣 | 收款员 | 日期 |
| | | 2754 | 高科电话HCD737(2)G | | 10024 | 170 | 170 | 1 | -17 | kosen | |
| | | 2754 | 瑞芙瑞士糖800G | | 10016 | 28.6 | 28.6 | 1 | -2.86 | kosen | |
| | | 2754 | 瑞芙瑞士糖300G | | 10015 | 13 | 13 | 1 | -1.3 | kosen | |
| | | 2755 | 新鼎铃精品电须刀 | | 10078 | 60 | 60 | 1 | -6 | kosen | |
| | • | 2755 | 正林瓜子3A1500克PET | 邝祝桶 | 10048 | 47.2 | 47.2 | 1 | -4.72 | kosen | |
| | • | | | | | | | | | | |
| L. | <u>-</u> 急计:(| [显示] | 全部请输入查询内容) | 应收:318.80 | 22 | 数量:5.00 | į | 斤扣:-31 | . 88 | | |

如果前台的数据太多需要查询时,在窗口的左上角有一下拉列表框 (在默认情况下它显示"显示全部"),如右图所示:

选择相应的菜单条,在下拉列表框旁的编辑框内输入相应的查询条 件并回车,满足查询条件的记录将被筛选出来。要回到显示全部商品的 时候,在下拉框里从新选回"显示全部"就可以了



注意事项:即时营业额在一般情况下要将它作为一种参考性数据,在很多种情况下会造成数据的丢失。如前台比后台先开、前台与后台断开连接、前台修改收款机号等等。在系统中即时营业额不作为最后的数据添加到系统中,清机数据才是核算数据。

与即时数据有关的参数:

分店资料中的:

店号、机号、收款机发送路径、收款机型号。

- 状态字中的:
 - 收款 3 10 即时送销售明细到后台
 - 13 与后台数据保持连接
 - 清机 删除后台实时监视的流水账
 - 编程1 收款机编号

商场编号

状态设置

状态设定主要进行有关系统的设定。系统如何设定,直接影响到运作,因此如果你对系统不 是很熟悉,请与供应商联系,由它们协助你完成此工作。状态设定的窗口如下所示,有 4 个功能 模块。状态字设置、查询表设置、用户权限设置、设置历史数据。



状态字设置

点击状态字设置,出现密码输入框如右: 输入正确的密码,按"确认"即可进入如下所示界面: <u>请注意:</u>不同的状态设置,对应着不同的系统性能及 功能设置。对于一般收款员,不需要掌握;对于系统 维护人员,则需要详细了解其中每一项设置的具体含 义,及对不同行业的不同运用情况。一般地,对于某 一个具体的用户,收款机在出货之前,公司的技术人

| 状态字设置 | | | | | |
|------------------|--|--|--|--|--|
| 请输入密码(Password): | | | | | |
| | | | | | |
| , | | | | | |
| 🖌 确认 🛛 🗡 取消 | | | | | |

员都会将其按行业特点及用户要求设置好,并调试运行正确无误。

以下部分将对状态字中部分设置进行简要的说明,方便用户参考选择。用户没有特殊的要求,一 般勿须作太大的改动,只要作好资料定义及输入好库存(有进销存管理的要求时)即可。 由于系统的状态字很多,共有10多页,以下页为顺序简单介绍各状态字的作用。

暂停

| 状态字设置 | × |
|--|---|
| [暫停]] 收款1 收款2 收款3 收款4 收款5 收款6 查询 清机 编程1 编程2 | |
| 标题 「一州高深公司 背景图像 文件名 mcs.Bmp 显示方式 ■ ▼ 预览 居中 ▼ ⑤ 秒 显示收款机名称 ① 不显示 ○ 大字 ○ 小字 显示POS系统桌面 ○ 不显示 ○ 正常 ○ 満屏 磁盘D可用空间: 23191M (占总的79.3%) 修改时间: 02-10-31 11:45:00 □ 显示取 | |
| | |

标题:使用系统的单位名称。在收款界面的 E 区显示的内容, 各种报表的标题字。可以改为用户 所需要的名称。

背景图象:用来改变背景的图片,图片要 BMP 格式。用法与 Wi nodws 的屏幕背景一样。

开机不用登录:开机可以不经过登录可以直接进入收款和查询。

隐藏整条任务栏:进入系统后隐藏整条任务栏。

冻结整条任务栏:进入系统后冻结整条任务栏。

隐藏左下角开始按钮:隐藏 Windows 的开始按钮,使得 Windows 不能运行其它程序。

冻结右下角通知区域:锁定通知区域。

隐藏桌面图标: 打勾表示 Windows 桌面图标不被显示。

冻结桌面图标:打勾表示 Windows 桌面图标被锁定。

开机时从服务器下载数据:表示系统是否在启动时自动从服务器下载最新的基本资料数据。

一般情况下不要使用。否则开机的时间将会很长。

显示时间:进入系统后在屏幕上用大字显示时间。

公告信息文件:进入系统时显示的公告信息。如果不想显示公告信息,只要将其文件改变名称即可。如果文件的位置在文件服务器的某一文件夹内,通过修改它的内容,所有收款机在开机时就可以看到有关的公告。

收款1

1 显示找赎延迟时间(秒):(15)

在收款时,如果要显示找赎,该数值表示显示时间的长短。

2 加收折扣率单位:(100)

加收和折扣时的单位为:100时 输入10表示10% 为1000时输入10表示千分之10。

3 最大折扣率:(0)

本机允许的最大折扣率,在本收款机上进行折扣操作时的最大折扣率。0 时允许全折,10 时最多可以为一折、20 最多可以为二折、90 最多可以为九折。

4 最大加收率:(100)

本机允许的最大加收率,在本收款机上进行加收操作时的最大加收率。0时不允许加,10时最多可以加一成、20最多可以加二成、90最多可以加九成。

5 默认折扣率:(90)

进行折扣操作时,不需输入折扣率,而直接按折扣键的默认折扣率。

6 默认加收率:(10)

进行加收操作时,不需输入加收率,而直接按加收键的默认加收率。

7 允许最大销售单价:(99999.00)

进行收款操作时的最大单价,超过此价的将视为无效输入,设定本项的目的是为了减少错误 操作。

8 单之间空行(或定长 0.1mm):(10)

结帐打印帐单时,帐单之间的间距。如果是 Windows 打印,该时值代表帐单的总长度(以 0.1mm 为单位)。该数值也不影响 Excel 方式的打印。

9 汇率单位:(100)

与本币的兑换率单位,100表示每100的非本币兑换多少本币。

10 结帐进位尾数:(5)

1表示逢1进1、2表示逢2进1、4表示4含5入、9表示逢9进1。

11Excel 帐单行数:(10)

用 Excel 方式打印时,每页的行数。

12 上纸时空行数:(0)

把打印纸放到打印机时,打印机自动进纸的行数。用于定制的单页纸打印。

13 厨单之间空行数:(5)

打印橱单时的单间距。本状态字用于比较旧的系统。它仅对橱单是用串口方式(收款2的橱 单打印端口)打印时有效。

14 优惠卡持有者称谓:(车牌)

优惠卡持有者的称谓是可以修改的,视乎你的需要可以改为你想要的名称,如"持卡人"、 "会员"等等。

15 特殊小分类符号:())

特殊小分类通常是指需统计,但不需要在帐单上与一般小分类一样显示。如不要单价和金额、 加收折扣等。如人次、周转次数等。它在小分类名称的第一个位置。凡是不想打印单价、金额、 加收折扣等的小分类,在它的名称前一定要加上本符号。

16 特价符号:(\$)

特价小分类符号。它在小分类名称的第一个位置,它表示该小分类是特价小分类,不能打折 扣。相反,凡是不可以打折的小分类,应设为特价小分类。

17 份数名称:()(默认置空)

如果顾客购买完全相同的商品组合时,可以使用份数。如酒楼的酒席、中药的药方等,我们 只要逐个输入各个单项后,输入份数即可(用 0+份数+"数量"键)。本状态字定义的是份数 的名称,即:"席"、"剂"等。

18 加收显示名称:(加收)

加收名称可以改修改,如"服务费"。

19 折扣显示名称:(折扣)

折扣名称可以修改,如"优惠"。

20 暂计名称:(暂计)

可改为"小计"、"当前合计"等。

21 台号显示名称:(台号)

可以改为"顾客"、"会员"等。

22 顾客显示名称:(顾客)

顾客显示名称可以修改,如"会员"等。

23 服务员显示名称:(员工)

服务员显示名称可以修改,如"服务员"、"业务员"等。

24 柜组显示名称:(柜组)

柜组显示名称可以修改,如"小组"、"班"等。

25 基本币种名称:(人民币)

表明本币的名称,如果本币的名称不用"人民币"这三个字样,一定要把本币的名称填入, 否则系统回混乱。

26 免费项目名称:(免费项目)

表明项目免费的名称 , 如 " 免费 "、" 赠送 " 等。

27 帐单打印纸宽度(字符):(40)

用来打印帐单的打印机,每行的字符数,以下是其中常用打印机的参数:

LQ300K:用76mm打印纸时 40 用114mm打印纸时 55。

POS-58 (AK-58、CP-20001)等:32

TM300K、TM-300、SP-300 等:40

28PLU 编码打印宽度(字符):(5)

小分类编码的打印宽度,如宽度为0,则不打印编码。如宽度大于0,而实际编码长度大于 设定长度时,编码和名称回连在一起。

29 显示磁卡资料延迟时间(秒):(10)

刷卡时,显示会员资料的时间。

30 打印多少张账单(即时打印无效)

结帐时,同一帐单联数。目的:用单层纸打印时可以得到多联帐单。

收款 2

结帐金额单位:(分)

结帐时的最小单位:它可以是 分、角、元。如果结帐单位不是"分",很容易产生误差, 这个误差的累计在收款机的财政报告中有反映。

收款键盘: (标准)

指明收款机所使用的键盘类型。可选类别:标准、20键、18键

连接秤的串口:(无)

设定收款机是否与电子秤直接相连,如果联接,指明连接的串口。

可选值:无、COM1、COM2。

如果没有连接电子秤,一定要选"无"否则收款时回出错。

在选用电子秤时请与供应商联系,看你选用的电子秤是否适合本收款系统使用。

加收折扣使用方式:(按加收折扣率)

可选值:不允许加收折扣、按加收折扣率、按折让方式

各选项的含义:

<u>不允许加收折扣</u> 不可进行加收和折扣操作。与收款 3 的 "53 允许打折 "基本相同但它 还包括的加收。

<u>按加收折扣率</u> 在按加收或折扣键之前输入的输入数值代表的是加收或折扣率。也就是 说,90+"折扣"键代表的是10%的折扣。在此选项下,如要用折让,使用的方法是:

0+折让金额+"折扣"键。

如:0+1.5+"折扣"键表示折让金额 1.5元。

<u>按折让方式</u> 在按加收或折扣键之前输入的输入数值代表的是加收或折扣的金额。也就是 说,90+"折扣"键代表的是的折让90元。

顾客显示屏连接的串口:(无)

可选值:无、COM1、COM2、COM3、COM4。

设定收款机是否与顾客显示屏相连,如果相连,指明串口。

如果没有连接顾客显示屏,一定要选"无"否则收款时回出错。

在选用顾客显示屏时请与供应商联系,看你选用的顾客显示屏是否适合本收款系统使用。可 用的顾客显示屏的型号在收款6的状态字中有定义。

最小定价单位:(分)

小分类计价的最小货币单位。

可选值:分、角、元

如果结帐单位不是 " 分 ", 可能(如价收、折扣等)会产生误差, 这个误差的累计在收款机 的财政报告中有反映。

橱单打印的端口 : (无)

设定收款机是否与橱单打印机相连,如果相连,指明串口或打印方式。

可选值:无、COM1、COM2、部门

各选项的含义:

无 不接橱单打印机。

COM1、COM2 橱单打印机接在 COM1 或 COM2

部门 系统安装了打印服务器,每一台橱单打印机,打印什么由各前台的 " 快餐外卖 " 中 的打印设定来配置。在有橱单的系统中,建议使用本选项,它有助于系统可靠性的提高。

COM 端口的橱单打印机:(LQ-300K)

设定橱单打印机地委型号,本状态字仅对橱单打印机端口是 COM1 或 COM2 时有效。本状态字在新系统中以较少使用。

80

可选值:LQ-300K、TM-U300A

帐单打印时间:(时日)

帐单打印时,打印时间的格式。

可选值:无、日期、时间、时日。

- 各选项的含义:
- 无 不打印。
- 日期 只打印日期。
- 时间 只打印时间。
- 时日 打印时间和日期。

账单打印方式: (即时打印)

- 设定帐单的打印方式。
- 可选值:Windows 方式打印、即时打印、结帐打印、Excel 方式打印
- 各选项的含义:

Windows 方式打印 采用 windows 的打印方式,在本系统中只有 76mm 和 114mm 两种方式,除非是与与软件供应商有约定,一般不建议使用本方式。

即时打印 边输入边打印的方式,建议打印速度比较慢的打印机(大部份的针式打印机如 PD210、TM300、SP300、 LQ300K 等)使用这种方式,这有助于打印速度的提高。

结帐打印 结帐时才打印帐单。建议打印速度比较快的打印机(大部分的热敏打印机如 POS-58、AK-58、CP-2001 等)使用这种方式,这有助于打印质量的的提高,对于改动特别大的 单效果尤其突出。

Excel 方式打印 使用 Excel 进行打印的方法。它使用的模板在本页中有定义。需要说明的是,这是一种个性化的打印,打印的式样可以通过修改模板而得到。使用本打印模式一定要预装 Excel。

Excel 帐单模板文件:(whSale.xlt)

帐单打印方式是 Excel 方式打印时,打印模板的名称以及位置。在编辑框的最右边有打开文件的对话框,使你非常容易地选出打印模板。在系统中有另一个打印模板也很常用" nWhsale.xls", 比较新地系统里用的模板大部分是它。

弹出菜单:(全部选中)

确定前台收款时的鼠标右键和按清除键时的弹出菜单的内容是否包含以下的选项:

可选选项

- 1 转换币种 用来转换收款时的币种(币种资料中有定义)
- 2 商品查询 查询小分类资料,忘记编码的可用它查询
- 3 库存查询 查询后台的库存(还未减当班销售)
- 4 帐单查询 查询当班帐单(可以打印查到的帐单)
- 5 显示留单 查看有哪些留单存在收款机内

含义

- 6 出厂价销售 改变当前的默认单价为出厂价(小分类资料中定义)
- 7 大包装销售 改变当前的默认单价为大包装价(小分类资料中定义)
- 8 出票/不出票 控制打印机出票或不出票
- 9 修改当班帐单 可以调出当班的账单进行修改
- 10 从总仓下载数据 接收从总店或仓库送来的陪送单(影响库存量)
- 11 下载基本资料 接收从总店传来的基本资料(下载)、与后台数据同步(刷新)
- 12 输入储备金 输入给当班收款员的储备金

| 13 钥 | 唐磁卞 | 调出磁卞(会页伔思卞)销售界面 |
|------|-------|------------------------|
| 14 修 | 改磁卡 | 调出磁卡维护界面,对卡进行挂失查询等处理 |
| 15 车 | 号牌字 | 调出常用的车号牌字或其它的常用文字 |
| 16 预 | 打印帐单 | 预打印当前帐单,以供客户核对 |
| 17 快 | 餐外买 | 以快餐点菜的方式进行菜单录入(全鼠标方式) |
| 18 开 | 始帐单累计 | 开始和结束帐单的累计,用于多单一起结算的场合 |

- 19 改帐单小分类名 给小分类名称添加一些文字,主要用于厨单打印
- 22 出租业务 调出物品出租界面,进行物品出租的处理

收款3

1 没有磁卡时允许优惠:(×)

在进行会员消费时,允许不刷卡,而直接输入会员号就可以进行会员消费。

2 自动大包装销售:()

前台销售时,销售数量达到大包装数量时,自动按大包装的价格进行销售(每一个单品的价格=大包装价/包装数量)。

3 自动退出厂价或大包装销售:()

输入完一笔按大包装价或按出厂价的销售后,自动退出此默认状态。

4 自动返回人民币结帐:()

用完其它币种销售后,自动返回人民币(本币)销售状态。

5 收款时提醒库存已达到下限:()

商品的库存达到下限时,会自动提示。本提示只在只有一台机的情况下数据是准确的。

6 负数用不同字体表示:()

收款时,如果出现负数,会用不同的字体和颜色表示,以达到提醒的目的。

7 帐单打印收款员名称:(×)

打印帐单时,除了收款员工号外,还包括收款员名称。

8 日志记录销售流水帐:()

除了销售流水账外,还有日志记录销售过程。

9 按酒楼方式打印合计 :(×)

所有金额都右对齐,不打印总数量。

10 即时送销售明细到后台:(×)

每一笔交易完成后,马上将流水帐送回后台,以实现实数据。要做到这点,还要前台与后台 一直保持连接才可以。

注意事项:在网络不太稳定的环境里运行,请务必关上本功能。以提高系统的稳定性。

11Windows 打印时需要预览:(×)

用 Windows 方式打印时先要预览 (模拟显示)。

12 留单时帐单打印在同一张纸:(×)

用同一张纸完成帐单的预打印和结帐打印。用于酒店、酒楼已经印好的定制帐单。

13 与后台数据保持连接 :(×)

开机后,前台与后台间一直保持连接。此时前台所使用的资料全部是后台的,后台更新了数据,前台立刻可以使用。

82

注意事项:在网络不太稳定的环境里运行,请务必关上本功能。以提高系统的稳定性。 21 结帐后柜组不变:(×)

结帐后,上次的柜组号不变。用于大型商场的特定柜组收款。

22 忽略条码前的'0' :(×)

有时商品的条形码是以'0'带前的,本状态字决定是否删除它。

23 单项打印加收折扣:()

逐行打印每一行商品的加收和折扣 , 适用于大部分商品不加收折扣的场合。

24 打印总的加收折扣:()

在帐单的末端打印总的加收和折扣。

25 累加帐单分开打印:())

在进行帐单累计时,每一张单都逐一打印出来,否则把要累计的帐单合在一起打印。

26 录入数据时才打印头部:(×)

要输入商品时才开始打印帐单的头部,在默认情况下帐单头部是在帐单打印完后打印的。 头部文件名:Head.TxT。

尾部文件名:End.TxT。

删除以上两各文件,将不再打印头部和尾部。

27 使用单页打印纸:(×)

帐单用单页纸打印,选用本状态字,确定打印完账单后是否向打印机发送一个还页命令。 使用本功能时,请务必将单间距设为1。

28 帐单不打印明细:(×)

账单不打印商品明细,而按部门打印。

29 帐单不打印编码:(×)

新系统已经不再使用本状态字,想不打印编码将收款1的"PLU编码打印宽度(字符)"数 值改为'0'即可。

30 与服务器时间同步:(×)

开机时,收款机的时间设到与后台服务器一致。

注意事项:要本功能生效,必须设定与后台保持连接。

31 结帐后服务员不变 :(×)

结帐后,服务员号不变。

32 允许使用单价键:()

允许前台收款时输入单价,也就是说可以修改商品的单价。

33 帐单只打印总计:(×)

账单只打印合计数,而没有任何明细。本状态字通常与"43打印留单"配合使用

41 允许改错:()

允许前台改错(未结帐前的帐单)。

42 允许退数:()

允许前台退数 (结帐后的帐单)。

- 43 打印留单:()
 - 留单时打印帐单。本状态字通常与 "33 帐单只打印总计 "配合使用
- 44 打印暂计 :(×)

在即时打印时,按暂计件时,立刻打印暂计。

46 员工考勤:(×)

前台可以作为员工考勤的刷卡机,新系统已经不在支持本功能。 47 使用车号牌字:(×) 顾客号包含有一些常用字时,可以只输入顾客号的部份数字,弹出选项供你选择。 48 数量有小数位:() 数量可以有小数位。 49 优惠卡是 IC 卡:(×) 会员卡是 IC 卡。 45 退单不打印:(x) 退单时不打印 即在收款时输入 1+"退数"键时不打印。 50 允许作废帐单:(×) 允许作废帐单 即在收款时允许输入 1+"退数"键。 51 预打印帐单大字:(×) 预打印帐单的字体与打印帐单时一致。 52 允许修改当班帐单:(x) 结完账的当班账单可以被修改。 53 允许打折:() 帐单可以打折扣。 54 分开台号与客户号:(×) 可以同时有台号和客户号。 顾客号用 顾客号 + "台号"键输入 台号用 "."+台号+"台号"键输入 55 厨单在留单时打印:() 厨单在留单时打印 (如果不留单则在结帐时打印);否则在输入时打印。 56 按单打印厨单:()) 同一台号的厨单内容打印在一起,否则每一菜色一张厨单。 57 暂计不打印特价:(x) 在帐单的末尾打印暂计时 , 不出现 " 特价 " 的字样。 58 收款时总是提示库存 :(×) 收款的时候,不管库存是否达到下限,都总是显示库存量。 59Format 方式打印账单:(×) 打印的帐单有 " 编码 "、" 名称 "、" 数量 "、" 单价 "、" 金额 " 等字样。 60 售卡时打印账单:(×) 出售(登记)优惠卡时要打印账单。 61 用商品键时固定单价:(×) 用键位输入时,按商品键位键之前的数字代表的实数量,否则是单价。 62 输入金额才能结账:(x) 一定要输入金额才可以结帐。 63 输入服务员才能结账 :(x) 一定要输入服务员才可以结账,并且此服务员在服务员资料中要有登记。 64 输入台号才能结账 :(×)

一定要输入台号才可以结账,并且此台在球台信息资料中要有登记。 65 销售前要录入服务员:(×) 一定要输入服务员才可以开始收款,并且此服务员在服务员资料中要有登记。

66:销售前要录入柜组:(×)

一定要输入柜组才可以开始收款,并且此柜组在柜组资料中要有登记。

收款 4

收款前台使用的数据类型:(MS SQL)

指定前台数据库的类别

可选值:MS SQL、DB、ACCESS

注意事项:非专业人员不要随便改动本设置。

后台使用的数据类型:(MS SQL)

指定后台数据库的类别

可选值:MS SQL、DB、ACCESS

注意事项:非专业人员不要随便改动本设置。

收款时采用快速查找(只对 DB 有效):(只使用快速查找)

可选值:使用 SQL 查找、SQL 与快速查找结合、只使用快速查找

注意事项:非专业人员不要随便改动本设置。

前台使用小分类的部门号(逗号分开):(全部)

指定前台收款时可以使用的小分类资料范围。

可选值:全部、包括、不包括

注意事项:指明包括或不包括时,应填上部门号的列表。

会员卡:

本拦的状态字适用于非规范的磁卡或条形码卡,通常的会员卡格式请与你的供应商联系。为 了会员卡不与商品的条形码混淆,建议不要使用这中方式的会员卡。

长度:(0)

会员卡的字符位数。

起始 :()

会员卡的字符串的最小值。

结束:()

会员卡的字符串的最大值。

条码秤条码组成

表明条形码秤在秤量标签里条形码的含义。通常形码秤打印出来的条码标签一般由 13 位或 18 位的条码,在这一串数字里,包含了固定码、PLUNO、金额/数量(数量、金额 或数量、单价)和校验位(一般是最后一位)。以下就是有关这串数字的分拆。

固定起始码:()

每个条码标签都有的带前码。

起始 PLUNO :(9999000)

计重小分类编号的最小值。

结束 PLUNO:(9999999)

计重小分类编号的最大值。计重小分类的编码必须是在**起始** PLUNO 和结束 PLUNO 之间,而且要确保它在小分类资料中有定义,还要指明它是秤重小分类。

金额/数量位数:(5)

金额或数量的位数。

使用金额:()

在金额/数量这段数字里代表的是数量或是金额。

出租业务收费小分类号:()

在进行物品出租时,收费的名称(如租金、租书、租碟等)要定义一个小分类,在这里要填的 就是这个小分类的编号。

顾客人数小分类号:()

顾客人数是一个特殊小分类,在进行帐单打印时,它不会出现在帐单明细当中。为了表明某 个小分类就是人数,在此要表明。

补最低销费小分类号 :()

在这里指的是部门号,凡是属于这一部门的小分类,它的单价就是最低消费,当输入这一类 别的小分类时,这个小分类的单价(可以在收款时重新输入)就是这张单的最低消费。

计算赠券有效金额的部门列表(逗号分开):()

在收款时要添加赠券(21+"帮助"键),里面有一个有效的参考金额,这个金额如何计算, 在本状态字内有定义,也就是说帐单中部门号包含在本列表中的小分类才被计算。

如果列表为空,则所有部门都被包含进去。

修改前台帐单号:

前台清机后,可以按本按钮修改前台的单号。

收款 5

允许客房签单 :(×)

在与酒店客房系统相连时的一种连接方法,它把本系统的消费立刻添加到客房系统中。 药品小分类:(×)

在小分类中,会添加字段"英文名"、"学名"、"产地"和"规格"。

直接累计客户消费 :(×)

在结帐后立刻累加客户的消费额。在一般情况下,客户的消费额是在清机,并且做了销售统 计之后才累加的。

用于冲印:(×)

用于冲印,则本系统在冲印的模式下运行,你必须按一定的顺序输入胶卷类别、重印规格冲、 冲印说明等。

留单自动产生单号 :(×)

可以不输入台号、顾客号等,而直接留单也可以产生单号。

帐单按部门顺序打印 :(×)

账单打印小分类时,按部门号的顺序排列,在默认情况下,按输入的先后顺序打印。 本状态字只在结帐打印方式时才起作用。

累加帐单中相同商品:(×)

账单打印小分类时,相同的商品只打印一行,数量、金额等是帐单中该小分类的总额。 **留单存于服务器:(×)**

留单时的内容存在服务器,这样所有的前台都可以对留单进行有关的处理,如查看、修改、 添加、删除、结帐等。在默认情况下,留单存于本机。

打印英文名(114mm) :(×)

在打印纸宽为 114mm 时,可以选择本项。在帐单中不但有小分类的名称,还会另起一行, 打印该小分类的英文名。

帐单打印合计数量:()

在帐单的尾部打印合计数量,在某些场合合计数量是没有意义的,如计时收费,它的合计数 量是时间与小分类数量的的合计,不应打印。

帐单打印加收折扣率:()

在进行加收折扣时,视乎你的需要,打印加和折扣率

改单时允许留单 :(×)

已经结过帐的帐单,调出来修改时,还可以留单。

帐单打印柜组、服务员名称 :(×)

在帐单上不但打印柜组、服务员号,还联同柜组、服务员名称一起打印。

不存在条码时暂停:(×)

用条形码扫描器录入商品时,为了减少误操作在遇到没有定义过的条形码时,要停一停,以 便核对此商品是否录入。

计时收费

到钟预警:())

在计时收费时,如果设定了到期时间,则在到钟时会有预警。

预警时声音提示:(×)

到钟时有声音提示。

打印计时收费明细:()

打印帐单时,帐单中,要列出从某某时间到某某时间的收费单价,耗时以及金额。

桑那计时方式打印:(×)

桑拿的计时打印方式,即按头钟、二钟、三钟的单位时段方式。

打印开台单:()

开台时,需要打印开台单,一般开台单上会注明计时收费的类别、收费标准、以及收了 多少押金等等。

默认是桑拿计时方式 :(×)

新系统已经基本不用此状态字。计费的方式是由计时种类决定的。

未选台亦可零售:()

在没有选中台号的情况下,也可以进行商品销售。

允许零售商品打折:()

除了计时收费外,销售的商品也可以打折扣。

注意事项:本状态字不但影响计时收费,而且在一般的销售系统中,也起到作用,它与 允许打折的意义是相同的。

桑拿亦打印起止时间 :(×)

用桑拿计时方式时,在帐单上打印计时明细时,不打印起止时间。只有选择本项才会打

ED.

停止计时后多少秒关灯:(0)

在有灯光控制的计时收费中,停止计时后,可以延时多少时间再关灯。

灯控串口:(无)

指明有无灯光控制器接在本系统。

可选值:无、COM1、COM2

净桑拿小分类号:(1001)

如果计时收费是桑拿时,不上钟时的消费小分类号。

净桑拿计时起点:(10)分钟

净桑拿的耗时达到此计时起点才有不上钟时的最低消费。

此状态字在新系统已有计时类别代替。

闪烁频率(毫秒):(1000)

新系统已经停用该状态字

预警时间(秒):(3600)

新系统已经停用该状态字

预警提前时间(秒):(600)

新系统已经停用该状态字

报警窗口频率(毫秒):(10000)

新系统已经停用该状态字

收款 6

底片类型(部门编码):(1)

用于冲印时,底片类型(如科达净冲、富士净冲)的部门号。

相片规格(部门编码):(2)

相片规格(如 3R、4R、5R 等)的部门号。

来底翻晒(商品编码):(101)

散片来底加工底部门号。

默认取相时间(小时):(2)

当天件的默认取件时间,按当前时间加上本时间作为取件时间。

默认取相时间(隔日):(1.16.30)

本状态字的内容分三个部份,它们分别用、号把它们分开。第一部份代表的是隔多少天之后 取件,第二部份代表取件当天时间的小时部份,第三部份代表取件当天时间的分钟部份。在以上 的默认值当中,代表的意义是:第二天的16:30 取件。

冲印数据存放位置:(前台)

指明冲印数据的存放位置,在前台时只能供本机使用,在后台可以给所有前台使用。 可选值:前台、后台 注意事项:选择后台时,前台一定要与后台数据保持连接。

销售磁卡小分类号:(1001)

在收款位置进行磁卡销售时,售卡收入的小分类编号。

免费项目币种名称 :(免费)

在前台销售有免费项目时,免费项目的总金额其币种归到哪一币种上。以区分收到的现金。 存放前台数据(DB)的路径:()

如果前台使用的数据源是 DB 时,指明 DB 表的存放路径;在默认情况下,DB 表存放在程 序所在目录的下一级 DB 目录。

帐单包括以下部门时打印说明:()

在进行帐单打印时,如果帐单中包含了本状态字所列的部门号时,在打印完帐单后,把文件 "_senddep.txt"(如果该文件存在)的内容打印出来。

厨单打印服务器地址(midas):(本机)

用 midas 方式进行厨单打印时,指明 midas 厨单打印服务器的位置。

可选值:本机、服务器名称、IP 地址(127.0.0.1(可以填上厨单打印服务器的 IP))。

注意事项:在新系统中已经很少使用 midas 方式进行厨单打印,本状态字为兼容而保留。

票据打印机端口:(LPT1)

指明前台收款的票据打印机所连接的端口。

可选择端口:LPT1、LPT2、COM1、COM2、COM3、COM4、其它。

各端口的意义:

LPT1、LPT2:并行口1和2。

COM1、COM2、COM3、COM4:串行口1-4。

其它:在这里指的是 Windows 安装的打印机,你可以从下拉列表框中选出。

票据打印机型号:(LQ300K)

指明前台收款的票据打印机的型号。在以下的打印机是指某一方面类别打印机的代表,如果 你的打印机不属于以下的可选择打印机,请与供应商联系,用哪一个选项更适合你的打印机。 可选择打印机类别:

LQ300K POS58 SP300 TM-300K TM-300 其他 P1121 IM300 顾客显示屏型号:(DIY-2100)

当前台接有顾客显示屏时,指定顾显的型号。

可选择打印机类别:

DIY-2100、IBM-4164、PD-LED8

收款 7

70 允许留单:()

确定本机的前台是否可以留单,在某些场合下(如酒楼),有的机器是专门用于结帐的,这 类机可以不允许留单。

71 打印找赎:()

确定前台打印帐单时,是否打印"收到"、"找回"等字样。

72 加折按实际金额:(×)

在默认情况下,所有的加收和折扣是以销售金额为底数进行计算的,在任何情况下,其底数都不变。相反则加折按实际金额为底数进行加收和折扣。

查询

本页是有关查询时使用的状态字 ,此页的状态字大部分为兼容以前的版本而设。 以下仅介绍常用 的状态字。

查询定义表:(TableInf.mdb)

指明存放查询条件的数据库文件所在位置以及名称。

清机

清机打印当班报表

确定清机时要打印哪些报表,选中的打印,不选中的不打印。 小分类报表:() 部门报表:() 收款员报表:() 币种报表:() 阿客报表:() 时间段报表:() 相组报表:() 服务员报表:() 售卡报表:()

删除多少天前的前台流水帐:(15)

在清机之后,前台的流水账要保存多长时间。

没有上网允许清机(只对文件传送方式有效) :(×)

如果系统的前后台数据是通过文件方式进行交换的,本状态字起作用。清机时,系统首先检 查收款机的数据发送路径是否存在,只有真实存在,才可以进行清机。在单机版和网络版,前后 台的数据交换都不是用文件来进行数据交换的。通常只有分布式版才需要此方式。

清机时向服务器传送数据(File) :()

收款机的数据发送路径是否存在的情况下,向服务器发回文件数据。本状态字仅在前后台以 文件进行数据交换时起作用。

是否覆盖服务器的销售数据(File) :()

以文件形式传回的数据文件是否覆盖掉之前的数据。如果是以文件形式传输的话,建议不要 覆盖。

清机传送的销售数据含名称(File) :()

传送回后台的数据是否包含名称。在同一系统,为了减少数据的传输量,建议销售数据不含 小分类名称。

清机位可修改部分状态字:()

选中时,在清机位置可以直接修改"允许退数"和"覆盖服务器的销售数据"两个状态字。 用 Socket(midas)方式传送数据:(×)

如果后台数据不提供网络服务时可以用此方式进行数据交换。

清机报表(收款员等)采用销售数量:(×)

在收款员报表中的数量是否小分类的销售数量,如选中则是,不选中则是交易次数。

清机后即刻进行销售统计:(×)

清机后是否立刻进行销售统计。如果选中,销售数据在清机后马上被添加到总账中,否则, 清后,数据仅仅传回后台,你可以对传回的数据进行检查、修改等处理之后在添加到总帐,同时 进行库存的扣减。

删除后台实时监视的流水帐:())

在每次清机后,将本机的后台实时监视数据即可删除。

打印快餐报表:(×)

清机时,是否需要打印快餐业报表。 时间段分段间隔(分钟):(30) 时间从(9:30) 到(23:59) 商品编码(1001,1002,1003,1004;1005,1006,1007) (逗号,分隔 分号;换行) 部门编码(38)

编程1

联网路径(发送数据): (c:\mcs\erc\1\)

前台收款机向服务器发回的文件数据(如销售流水帐、库存等)存放在此目录下。 联网路径(下载数据):(c:\mcs\erc\0\)

前台向服务器取的文件数据(如小分类资料、部门资料等)存放在此目录下。 历史库路径:() 以文件形式保存历史数据时,历史数据的存放路径。

收款机编号:(1)

本前台在此商场内的收款机编码。要求在同一商场内收款机的编号唯一。

商场编号:(1)

本前台所在商场的编号。要求系统内的每一个商场都有唯一的编码。

磁卡的商品编码:(1)

为兼容以前版本而设。它只得是在进行售卡时,售卡的收入应归入哪一个小分类。 商品名称的长度:(30)

为兼容以前版本而设,在新系统中商品的名称长度是不可以改变的。 **订单销量统计时间(天):(30)**

在生成订货单时,销量是以今天开始,往回算多少天的销量作为参考。

进货类别:

进货时的一种备注。

商品有效期码格式:(yymm)

使用批库存销售时,商品有效期的格式。按默认设置

批库存的商品编码 = 商品编码+ yymm (两位的年份 + 两位的月份)

商品内码(inerno)名称:(划分)

在小分类资料中,字段 inerno 的名称是可以修改的。

数据源使用别名(Alias) :()

为兼容以前版本而设,请务必选中。

清算时把上次清算的数据转入历史库:()

为兼容以前版本而设,选中与否对新系统无影响。

入仓时允许修改售价与进价:(×)

在采购进仓时可以修改资料中的进价和零售价。

允许硬关闭窗口:()

退出程序时 , 硬关闭主窗口。

商品编码由数字组成:()

为兼容以前版本而设,选中与否对新系统无影响。

进仓修改小分类供应商:())

在采购进仓时会修改小分类资料中的供应商。

进仓修改小分类进价:())

在采购进仓时会修改小分类资料中的进价。

检查数据结构 :(×)

为兼容以前版本而设,选中与否对新系统无影响。

使用批库存 :(×)

确定是否使用批库存 , 如使用批库存 , 在采购进仓时必须输入商品的有效期 , 这样才使得系 统产生该商品的批库存编码。否则将无法入仓。销售时要扣减到批库存 , 输入的商品编码也应该 是它的批库存编码。

不减从机库存 :(×)

为兼容以前版本而设,选中与否对新系统无影响。

分色分码:(不用)

可选项:不用、使用、严格

各选项的意义:

不用: 系统不进行分色分码处理,不管小分类资料中是否设定分色分码。

使用: 系统进行分色分码处理,但在输入编码时可以不输入色码和尺码。

严格: 系统进行分色分码处理,只要该商品是分色分码的,就一定要输入色码和尺码。

修改状态字密码

最初的修改状态字密码请向你的供应商获取。

升级系统数据库

为兼容以前版本而设。可以不用

编程 2

:(×)

后台服务器地址(midas):(本机)

指明后台 midas 服务器的位置。

可选项:本机、服务器名称、IP 地址

各选项的意义:

本机: 使用本机作后台服务器。

服务器名称: 用计算机名称(填如编辑框内)指定后台服务器。

IP 地址: 用 IP 地址(填如编辑框内)指定后台服务器。

数据源(midasODBC):(Back98)

指明后台数据源的 ODBC 别名

油品部门号:()

在加油站系统中指明油品(如 90# 、97#汽油、0#柴油等)所属的部门号。

后台管理图片:(拉伸)

指明后台管理每一页的背景图片的的填充方式。背景图片的名称应该与页的名称相同。 可选项:不显示、原始、中心、拉伸。

采购进仓不能改单:(×) 进仓单打印到 Excel:(×) 打印到 Excel 时先预览:(×) 打印页合计:() 自动排列按钮:(×) 顾客资料是会员资料:(×) 本机是分店机:(×) 本机允许售卡:() 本机允许售卡:()